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Merche, Los Rebeldes, Henry Méndes y
King África, confirmados P4
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COMARCAANTEQUERA

COMARCA En la comarca, donde más
ha descendido del desempleo este mes
de julio ha sido en Mollina y Archidona,
con 45 y 27 parados menos.  P7

Antequera
encadena
cinco meses
consecutivos
de bajada del
paro

Antequera

Cartaojal exige mayor
seguridad

�Denuncian que se encuentran indefensos a
raíz de varios incidentes provocados por
personas “conflictivas”, lo que ha generado un
clima de miedo e inseguridad entre los
vecinos  P 5



Al Sur del
Torcal, por
Alonso Martín

Historia, nostalgia y verdiales en la Feria de la
pedanía antequerana de Los Nogales

Con el deseo de colaborar en
esta página que Viva me
ofrece paso a contaros
algunas de las pocas noticias
que en tiempo de vacaciones
suceden. Los Nogales, lugar
en el que en estos días
calurosos las noches suelen
ser fresquitas, pues yo
destacaría el bonito e
histórico pregón de feria
donde Pepita Arrabal repasó
los apellidos de los nogaleños,
así como un sinfín de
casamientos de gente de La
Higuera con nogaleñas o
viceversa. Igualmente habló
de las tierras frescas y fértiles,
su ganadería caprina y otros
motivos que hacen de Los
Nogales un lugar privilegiado.
Cuando escribo esta página
aún resuena los platillos y
panderos de un encuentro de
pandas. Este año solo del
estilo Almogía, pero eso no
quita la importancia que ha
conquistado el encuentro de
La Joya. Quizá la única noche
de más público de la feria.
Este festival fue presentado
por Miguel Leiva, todo un
éxito.

Cambiando de tema. Estos
días fui invitado a un
encuentro celebrado en el
salón de plenos del

Ayuntamiento de Pizarra. Y el
tema creo merece la pena
comentarlo. El grupo
operativo regional nos
convocaba el día 25 de julio al
encuentro titulado Jornadas
Final GOBIOSUERO. Se trata de
un trabajo donde en varios
experimentos se ha
descubierto la importancia
del suero para uso
BIOFERTILIZANTE y
BIOESTIMULANTE.

Ya en una serie de
experimentos en plantas,
huertos, árboles, etc. se ven
resultados satisfactorios. La
noticia es interesante para
varias queserías pequeñas y
medianas de Andalucía que
verían solucionado un antiguo
problema que solo se
solucionaba como alimento
para animales.

Para terminar, dejar mi
preocupación, mi defensa por
la raza caprina malagueña,
tanto que por Vélez Málaga se
empeñaron los ganaderos en
seleccionar una de las
mejores razas, la malagueña y
por varios motivos ya muy
conocidos, hoy varios
ganaderos están apostando
por la negra, la granaina, cada
cual está en su derecho, pero
sí en esto también fallamos...
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EL TIEMPO Y 
SANTOS
Lunes
Cielos soleados con
temperaturas entre
los 35 y 18 grados
Santa Nieves
Martes
Tiempo soleado y
temperaturas entre
los 36 y 18 grados
San Justo
Miércoles
Tiempo  soleado con
temperaturas entre
los 36 y 19 grados
San Cayetano y
Alberto
Jueves
Cielos soleados y
los termómetros
oscilarán entre los
34 y 19 grados
Santo Domingo
Viernes
Tiempo soleado. Las
temperaturas
oscilarán entre los
32 y 19 grados
San Edith
Fin de semana
Temperaturas entre
los 34 y 20 grados
El sábado,  San
Lorenzo y el
domingo, Santa
Clara
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La dos

Lunes  5.  Farmacia LUQUE MORENO.
Lucena 15. 
Teléfono: 952 84 14 87.
Martes 6.   Farmacia COSO VIEJO.
Encarnación 11. 
Teléfono: 952 70 26 33.
Miércoles 7 Farmacia VILLODRES. Plaza
San Francisco 1. 
952 84 40 65.
Jueves 8.  Farmacia  CERVERA. Infante
10. 
952 84 13 84.
Viernes  9. Farmacia PÉREZ FALCÓN
Campillo Bajo
952 84 22 15.
Sábado 10. Farmacia MIR MUÑOZ   
Pío XII. 
952 70 36 99.
Domingo 11.  Farmacia FRANQUELO.
Infante 62. 
952 84 01 10.

FARMACIAS GUARDIA

EXPOSICIÓN ‘CORDERO DE
DIOS, ANTES DE LA MADERA’
Hasta el 31  de octubre

El Conjunto  Arqueológico de
los Dólmenes de Antequera
ha organizado una
observación astronómica de
las perseidas el 11 de agosto
con entrada gratuita y previa
inscripción.

AGENDA  esta semana en ANTEQUERA Y COMARCA TENDENCIA EN WEB
Una joven de Alameda
recauda fondos para
hacer frente a la
Endometriosis

OBSERVACIÓN ASTRONÓMICA
PERSEIDAS
El 11 de agosto

El Antequera Light Fest
volverá a celebrarse en la
ciudad del 12 al 13 de julio con
un gran número de
actividades en la que la luz y
la música volverán a ser las
protagonistas. 

Obras de Velázquez y Murillo
se podrán contemplar en la
nueva exposición temporal
del Museo de la Ciudad de
Antequera. Una selección de
38 pinturas de la Colección
Delgado.

COLECCIÓN DELGADO EN EL
MUSEO DE LA CIUDAD
Permanente 

Una peculiar exposición
fotográfica formada por tres
imágenes que se irán
cambiando cada tres meses
en los ventanales de la
antigua iglesia. Ahora está la
obra de Juan Aranda Jurado.

ESPACIO TRIBUNA EN EL
CENTRO CULTURAL 
Hasta el 31 de agosto

La noticia más leída esta
semana en las4esquinas.com
ha sido la historia de Esther
Torres contra esta
enfermedad y la campaña
solidaria en su ayuda
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ANTEQUERA Toma de posesión de nuevos funcionarios de carrera y firma de los nuevos contratos de laborales fijos 

Más de un centenar de trabajadores estabilizan su
situación laboral en el Ayuntamiento de Antequera
ANTEQUERA | Más de un cente-
nar de trabajadores munici-
pales han estabilizado su si-
tuación laboral en el Ayunta-
miento de Antequera. El al-
calde de Antequera, Manolo
Barón, el teniente de alcalde
delegado de Personal, Anto-
nio García Mendoza, y el se-
cretario del Ayuntamiento,
Francisco Fernández, han
presidido este lunes el acto
con el cual se ha culminado el
proceso de estabilización la-
boral de un total de 119 em-
pleados.

Más de dos años y medio de
trabajo e intensas negociacio-
nes han hecho falta para que
esta semana se haya desarro-
llado un acto en el que, por
una parte, han tomado pose-

sión nuevos funcionarios de
carrera que hasta ahora ejer-
cían como interinos; por otra,
la firma de los nuevos contra-
tos de personal laboral fijo de
trabajadores que hasta ahora
eran indefinidos. Manolo Ba-
rón ha agradecido a diversas
personas y entidades por su
contribución al proceso de es-
tabilización de los trabajado-
res municipales del Ayunta-
miento de Antequera, resal-
tando al respecto «la impor-
tancia de la administración
pública y la Democracia en el
servicio a la comunidad», em-
plazando a los trabajadores
municipales a seguir «traba-
jando en equipo y codo con
codo para así poder ser pro-
ductivos por el bien de la ciu-

Miembros del tribunal VIVA

ANTEQUERA Los galardones se entregarán el 16 de septiembre

ANTEQUERA | Los descubrido-
res de la Cueva del Toro de
Antequera, Dimas Martín
Soicas y María Dolores Ca-
malich Massieu, arqueólo-
gos y catedráticos en la Uni-
versidad de La Laguna, reci-
birán el título de Hijo Adopti-
vo e Hija Adoptiva en el Día
de la Ciudad. Se tratan de
dos de las seis Distinciones
de Honor que el Ayunta-
miento ha dado a conocer de
cara al 16 de septiembre, Día
de Santa Eufemia.

El Tribunal de Honores y
Distinciones ha tenido a bien
aprobar la propuesta del
profesor universitario Fran-
cisco Romero Romero como
Hijo Predilecto, doctor en Fí-
sica por la Universidad de
Sevilla.

La profesora Carmen Rivas
Resel, catedrática de Lengua
y Literatura Española en el
IES Pedro Espinosa del que
fuera también directora, re-
cibirá la Medalla de Oro de la
Jarra de Azucenas teniendo
también en cuenta su condi-
ción durante muchos años
como presidenta de la AECC

y académica numeraria de la
Real Academia de Nobles Ar-
tes.

También se confirman una
nueva Medallas de Plata de
la Jarra de Azucenas, para el
comercio antequerano 'Casa
Jacinto', por su trayectoria
durante décadas.

101 TV Antequera será
también reconocida con el tí-

tulo de Institución Predilec-
ta de la Ciudad por su labor
de servicio público.

El Tribunal0 ha estado
compuesto por el alcalde,
Manolo Barón; el ex alcalde,
Ricardo Millán, las actuales
concejalas, Elena Melero y
Pilar Ruiz, así como los ex
concejales, Juan Álvarez y
Rafael Romero.

Los descubridores de la Cueva
del Toro, reconocidos en el Día
de la Ciudad de Antequera

Imagen del acto. VIVA

dad y los antequeranos».
Además, ha enfatizado en
que la administración públi-
ca es una labor de servicio
que debe ser realizada con in-
tegridad y profesionalismo:
«La Democracia permite que
diferentes personas pasen
por la administración, pero
siempre con el objetivo de ser-
vir a la comunidad».

También ha recordado que
se trata de un proceso inicia-
do por el anterior delegado
del área municipal de Perso-
nal, Ángel Luis González, que
ha sido concretado y finaliza-
do por el actual teniente de al-
calde Antonio García Mendo-
za, enfatizando a ambos por
el desarrollo de sus cometi-
dos.

Presentación del cajero VIVA

ANTEQUERA Certificados de empadronamiento y el pago de tasas

ANTEQUERA | El Ayuntamiento
de Antequera ha instalado
un 'Cajero Ciudadano' en la
plata baja del edificio para
facilitar trámites administra-
tivos. Esta herramienta per-
mite a los ciudadanos reali-
zar trámites de manera fácil,
ágil, rápida y sencilla. Entre
el catálogo de trámites que
ofrece se encuentran la ob-
tención de certificados de
empadronamiento y el pago
de tasas municipales, evi-
tando colas y citas previas.

No reemplaza los métodos
tradicionales, sino que los
complementa, ofreciendo
más opciones a los ciudada-
nos: desde casa con certifi-
cado digital, a través del Ca-
jero Ciudadano y de manera
presencial con los respecti-
vos funcionarios y técnicos.

La inversión realizada en
el Cajero Ciudadano ascien-
de a los 32.000 euros y su im-
plementación ha llevado un
total de 18 meses. Dicha in-
versión se incluye  dentro de
un proyecto global subven-
cionado de modernización
digital municipal que ha su-

perado los 250.000 euros y
que ha incluido también la
habilitación de la carpeta
ciudadana, que permite a los
ciudadanos gestionar sus ex-
pedientes desde el móvil, y la
actualización de equipos.

Por otra parte, cabe desta-
car que otro objetivo del Ca-
jero Ciudadano es reducir la
brecha digital, facilitando el
acceso a trámites adminis-
trativos a través de una má-
quina autoservicio. La má-

quina está diseñada para ser
accesible a personas con
problemas auditivos y visua-
les. El terminal dispone de
lector de tarjetas bancarias y
contactless, DNIe, lector de
códigos de barra QR, un dis-
positivo de admisión de mo-
nedas y billetes, doble pan-
talla ajustada a altura de las
personas e incluso una im-
presora láser que permite
dispensar los documentos.
en el acto.

El Ayuntamiento incorpora un
‘Cajero Ciudadano’ para
facilitar trámites
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ANTEQUERA Seis fuentes para combatir el calor

ANTEQUERA | El Ayuntamiento
de Antequera, en colabora-
ción con la empresa anteque-
rana Agua Mineral Natural El
Botijo, ha vuelto a instalar
por segundo año consecutivo
dispensadores de agua en las
calles para combatir el calor
este verano.

Las fuentes se han reparti-
do por varios puntos clave del
casco urbano, como son la ca-
lle Calzada (puerta del Centro
de Participación Activa para
Mayores), plaza de San Luis,
carrera de Madre Carmen, ca-
lle Lucena, calle Encarnación
(Oficina Municipal de Turis-
mo) y avenida de la Estación
(Centro de Salud). 

Dichos puntos han sido se-
leccionados por su alta
afluencia de personas, inclu-
yendo tanto residentes como
turistas. En cada localización
habrá una azafata que ofrece-
rá y facilitará a los viandantes
su correspondiente vaso de
agua. La campaña, que dio
comienzo el pasado miérco-

Antequera instala
dispensadores de agua
gratuita en las calles 

les 24 de julio, estará activa
hasta mediados de agosto,
concretamente, hasta el día
15, en horario de mañana, de
once a dos de la tarde.

“Iniciamos esta campaña
el año pasado e indudable-
mente fue un éxito. Que se-
pan los antequeranos y los vi-
sitantes que en el centro co-
mercial abierto de Antequera
se pueden hidratar de forma

totalmente gratuita”, ha ma-
nifestado el alcalde, Manolo
Barón.

“Los mayores y los niños
son principalmente las perso-
nas más vulnerables al calor.
Es por eso que ante estas si-
tuaciones tenemos que estar
siempre en alerta”, ha señala-
do la concejala de Familias,
María Sierras, durante la pre-
sentación de la iniciativa.

Presentación de la iniciativa VIVA

ANTEQUERA Contará con participación ciudadana

ANTEQUERA | El Ayuntamiento
de Antequera ha comenzado
a trabajar en un plan para
afrontar los retos del clima
“que ya comprobamos en el
presente a través de las altas
temperaturas, la sequía o la
emisión de gases, por lo que
tenemos que estar prepara-
dos para el futuro”, ha seña-
lado el concejal delegado de
Medio Ambiente, José Ma-
nuel Fernández.

La Consejería de Sosteni-
bilidad, Medio Ambiente y
Economía Azul de la Junta
de Andalucía financia la
elaboración de estos planes
con una inversión destinada
para ello que en nuestra
provincia supera los
400.000 euros.

Estos documentos son
además obligatorios a partir
de la aprobación de la ley
8/2018 de medidas para la
transición hacia un nuevo
modelo energético en Anda-
lucía. La redacción de este
proyecto requiere de la par-

Antequera trabaja en la
elaboración de un plan para
afrontar los retos del clima

ticipación de toda la ciuda-
danía y los agentes locales
que más relación e inciden-
cia puedan tener al respec-
to. 

En las próximas semanas
se pondrán en marcha dife-
rentes mecanismos de parti-
cipación para que todo el
que lo desee pueda infor-
marse y aportar lo que desee
al documento. 

“La cooperación ciudada-
na será el eje principal sobre
el que se articulará un plan
que cuenta con el apoyo de-
cidido de nuestro alcalde y
del equipo de Gobierno que
permitirá seguir avanzando
por una Antequera más ver-
de, más sostenible y más
comprometida con el medio
ambiente”, concluye Fer-
nández.

Concejal José Manuel Fernández VIVA

CULTURA El Ayuntamiento aún no ha desvelado la actuación ‘estelar’ del sábado, que se sumaría a la de Los Toreros Muertos, Laura Gallego y Cantores

Merche, Los Rebeldes, Henry Méndez y King África,
entre los cantantes de la Feria de Agosto 
ANTEQUERA | El Ayuntamiento
de Antequera ha anunciado
las actuaciones musicales
que protagonizarán la Real
Feria de Agosto desde el miér-
coles 21 al domingo 25. El pri-
mer día actuará ‘Merche’. El
jueves 22 de agosto, ‘Los Re-
beldes’ y ‘Los Toreros Muer-
tos’ actuarán por partida do-
ble. El viernes 23 de agosto,
cantará ‘Henry Méndez’. Por
último, para cerrar la feria,
será turno de ‘Laura Gallego’
y ‘Cantores de Híspalis’ el do-
mingo 25.

Todos estos conciertos
–con entrada libre y gratui-
ta– comenzarán a las doce de
la noche, a excepción del de
Laura Gallego, que lo hará a
las diez, en el Recinto Ferial.

La actuación prevista para
el sábado 24 se desvelará la
próxima semana, junto con el
resto del programa de la feria.
«El cartel de los conciertos
trata de abarcar el mayor aba-
nico posible de gustos y eda-
des, alternando pop, rock,
música actual y flamenco»,

ha manifestado la concejala
de Fiestas Mayores, Elena Me-
lero, quien ha presentado es-
te viernes el adelanto de los
artistas junto con el alcalde,
Manolo Barón. «Trabajar en
los conciertos de la Feria de
Agosto cada año se vuelve
más complicado. Hay muchí-
sima proliferación de festiva-
les por las provincias andalu-
zas y los artistas no quieren
hacer actuaciones sin entra-
das de por medio, gratuitas»,
ha expuesto Melero.

Asimismo, los responsa-
bles han informado sobre las
actuaciones que se desarro-
llarán en el templete del Pa-
seo Real en la Feria de Día, co-
mo en el escenario secunda-
rio del Recinto Ferial por la
noche. En el Paseo Real se al-
ternarán ‘Son y Compás’ y ‘Dr
Jones’, el miércoles 21, ‘Paula
Díez’, el jueves 22, ‘King Áfri-
ca’, el viernes 23, ‘La Cabra Ti-
ra al Monte’, el sábado 24 y
‘Hermanos Ortigosa’, el do-
mingo 25. En cuanto a las ac-
tuaciones que tendrán lugar a

Presentación. VIVA

continuación de los concier-
tos principales en el Recinto
Ferial y por la noche, desta-
can ‘Doyer Band Covers’, el
miércoles 21; ‘Versión X’, el
jueves 22, ‘Los Curros’; el vier-
nes 23; y ‘Los Pacos’, el sába-
do 24, quienes celebran su dé-
cimo aniversario.

Sobre los cantantes
Mercedes Trujillo Callealta,
conocida como Merche, es
una cantautora y productora
española. Su carrera comen-
zó con el álbum Mi sueño en
2002, destacando el sencillo
‘No me pidas más amor’. Ha
lanzado álbumes exitosos co-
mo Auténtica (2004), Necesi-
to libertad (2005), Cal y arena
(2007) y Acordes de mi diario
(2010), consolidándose como
una voz importante en la mú-
sica española.

Los Rebeldes es una banda
de rock'n'roll formada en Bar-
celona en 1979 por Carlos Se-
garra, Aurelio Morata y Moi-
sés Sorolla. Ganaron popula-
ridad con ‘Esto no es Hawái’

(1980) y el álbum ‘Más allá del
bien y del mal’ (1988), que in-
cluía ‘Mediterráneo’. En 1995,
lanzaron ‘Básicamente... Re-
beldes’, un disco en directo
con éxitos como ‘Ardiente
amor’.

Henry Méndez, nacido el 7
de noviembre de 1974 en San-
to Domingo, República Domi-
nicana, es un cantante y pro-
ductor que ha alcanzado éxi-
to en España con su reguetón,

pop y merengue. Canciones
como ‘Rayos de sol’, ‘Noche
de estrellas’ y ‘El tiburón’ lo
han popularizado como artis-
ta de éxito veraniego.

Laura Gallego ganó fama
tras su victoria en ‘Se Llama
Copla’ en 2009. Ha trabajado
en diversos géneros, colabo-
rado con David De María y Pa-
co Cepero, y participado en
programas de televisión. Ac-
tualmente, está innovando

en la fusión de la copla con
nuevos ritmos, manteniendo
y renovando las raíces tradi-
cionales de la canción espa-
ñola.

Cantores de Híspalis, fun-
dado en 1976, es un grupo de
sevillanas con Pascual Gon-
zález como figura central. Al-
canzaron éxito en los años 80
con sevillanas populares y,
tras la separación de Gonzá-
lez en 1991, se reunieron en
2000 para colaborar en Sevi-
lla Reza Cantando. A pesar
del fallecimiento de González
en 2022, el grupo sigue activo
bajo la dirección de Juan Luis
Calceteiro.

Los Toreros Muertos, lide-
rados por Pablo Carbonell, si-
guen activos tras más de 40
galas en 2018 y una gira por
Colombia. Su nuevo proyecto
‘Estruendo Folklórico’ combi-
na punk con ritmos variados
como el pasodoble y el mam-
bo. Su propuesta teatral mez-
cla punk y humor, ofreciendo
un espectáculo innovador y
apto para todos los públicos.
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Presentación del proyecto. VIVA

ANTEQUERA Concluida la elaboración del anteproyecto de adecuación  desde el cruce de la A-384 hasta su desembocadura en el río Guadalhorce

Luz verde a la adecuación del cauce del arroyo Villalta
para prevenir inundaciones en Bobadilla Estación

diferentes administraciones
y a partir de ahora se inicia
un proceso de diálogo me-
diante el que establecer los
acuerdos necesarios para lle-
var a cabo todas las actuacio-
nes. 

Colaboración
Hasta el momento, se han re-
alizado numerosas reunio-
nes e intercambios de docu-
mentación para asegurar
que todas las partes estén de
acuerdo con las actuaciones
propuestas.

El secretario general de
Agua ha mostrado su satis-
facción por entregar este do-
cumento de manera formal y
hacer una presentación para
que los ciudadanos lo conoz-
can. “Se trata de un conjunto
de actuaciones muy comple-
to y del cual iremos realizan-
do aquellas que sean estric-
tamente necesarias para re-
solver el problema, siempre
dentro de un espíritu de diá-
logo, atendiendo a los crite-
rios técnicos y a lo que se
pueda hacer viable en el me-

la Cuenca Mediterránea An-
daluza, Ricardo Ruiz, el con-
cejal delegado de Anejos y
Desarrollo Rural, José Ma-
nuel Fernández, y la presi-
denta de la Entidad Local
Autónoma de Bobadilla Es-
tación, Diana Ramos.

Este proyecto cuenta con
una inversión estimada de 32
millones de euros y se dividi-
rá en dos fases con actuacio-
nes específicas. La primera
fase, de 5,7 millones de eu-
ros, incluiría el encauza-
miento desde el entronque
con la vía de alta velocidad
hasta el Guadalhorce y la res-
tauración de cauces en los al-
rededores de Bobadilla Esta-
ción. Con ello, se resolverá la
mayor parte del problema.

El equipo técnico ha reali-
zado un estudio profundo de
todas las causas que origi-
nan las inundaciones en el
arroyo Villalta, lo que ha per-
mitido definir un conjunto
de actuaciones para resolver
el problema. Para llevar a ca-
bo este anteproyecto se ha
recabado información de las

ANTEQUERA | La Consejería de
Agricultura, Pesca, Agua y
Desarrollo Rural ha presen-
tado este miércoles el ante-
proyecto de adecuación del
cauce del arroyo Villalta,
desde el cruce de la carretera
A-384 hasta su desemboca-
dura en el río Guadalhorce
con el objetivo de prevenir y
solucionar el problema de i-
nundaciones en el núcleo de
Bobadilla Estación, en Ante-
quera, mediante actuaciones
de encauzamiento, limpieza
y adecuación.

Esta zona sufre frecuentes
inundaciones, causadas por
la topografía llana y la activi-
dad agrícola que ha modifi-
cado los cauces. Además, la
presencia de un nudo ferro-
viario y varias carreteras ha
contribuido a la deformación
de los cauces.

En el acto han participado
el secretario general de
Agua, Ramiro Angulo, el al-
calde de Antequera, Manolo
Barón, el delegado territo-
rial, Fernando Fernández Ta-
pias, el comisario de Agua de

nor espacio de tiempo posi-
ble”, ha señalado.

El alcalde ha asegurado
que el anteproyecto es el re-
sultado del trabajo conjunto
y dedicación de la Junta de
Andalucía, la entidad local
autónoma de Bobadilla Esta-
ción y Ayuntamiento de An-
tequera. “Por fin se toma en
serio el proyecto y empeza-
mos a redactar este antepro-

yecto, algo que no se había
hecho nunca porque es la
primera vez que se acomete
la solución de este problema
de Bobadilla Estación”, ha
apuntado el primer edil.

Inundaciones en 2018
El cauce que se ha visto des-
bordado en varias ocasiones,
como en las inundaciones
del otoño de 2018, cuando

ANTEQUERA | La Plaza de Santa
María se convirtió nueva-
mente en el epicentro de la
pasión por el blues durante
los días 26 y 27 de julio con el
‘Antequera Blues Festival’.
La trigésimo cuarta edición
del festival no solo cumplió
con las expectativas, sino
que las superó, ofreciendo
dos noches inolvidables de
música para despedir el mes
de julio.

El evento comenzó el vier-
nes 26 de julio con una noche
cargada de energía y talento.
Los primeros en subir al es-
cenario fueron Jeff Espinoza
and The Gipsy Runners,
quienes con su potente ac-
tuación hicieron vibrar a la
multitud. La magia continuó
con la Lolo Ortega Blues
Band, que llevó al público a
un viaje musical lleno de ma-
tices y sentimiento, arran-
cando aplausos y ovaciones
de los asistentes.

La noche del sábado 27 de
julio fue igualmente especta-

cular. El Oso de Benalúa y
sus Sabandijas ofrecieron
una actuación llena de ritmo
y emociones, demostrando
por qué son una de las ban-
das más queridas del circui-
to. La velada culminó con la
esperada actuación de la le-
gendaria Tonky Blues Band.

ANTEQUERALa velada culminó con la esperada actuación de la legendaria Tonky Blues Band

Antequera despide el mes de julio con su
tradicional festival de blues 

ANTEQUERA Comienza agosto con 2.904 parados

ANTEQUERA | El paro continúa
bajando en Antequera por
quinto mes consecutivo, esta
vez, en siete personas. La ciu-
dad de los Dólmenes y El Tor-
cal inicia así el mes de agosto
con 2.904 parados, 205 menos
que hace justo un año.

En cuanto al número de
contratos, se han registrado
un total de 1.906, de los que
1.482 son temporales y 424 in-
definidos.

En la comarca, el desem-
pleo también ha descendido
en Alameda (-7),  Almargen (-

Antequera encadena
cinco meses de bajada
del paro

17), Archidona (-27), Ardales (-
15), Campillos (-17), Cañete la
Real (-3), Cuevas Bajas (-5),
Fuente de Piedra (-1), Humilla-
dero (-6), Mollina (-45), Teba (-
17), Valle de Abdalajís (-7), Vi-
llanueva de Tapia (-3), Villa-
nueva del Trabuco (-3), Sierra
de Yeguas (+5), Villanueva de
Algaidas (+5), Villanueva del
Rosario (+12), Villanueva de la
Concepción (+6), Carratraca
(+1), Casabermeja (+1).

Cuevas de San Marcos per-
manece igual, sin cambios en
los datos.

Obras Antequera. VIVA

Tonky de la Peña, uno de los
grandes artistas del blues en
España, regresó al festival
que lo vio nacer en 1988,
brindando un cierre magis-
tral con su inigualable talen-
to y carisma.

La plaza y la fachada de la
Colegiata de Santa María,

iluminada por los focos y el
entusiasmo del público, se
convirtió en un escenario
mágico donde la música flu-
ía con una intensidad palpa-
ble. Los asistentes, tanto ve-
cinos como visitantes, dis-
frutaron de un ambiente úni-
co lleno de buena música.

Festival de Blues 2024. VIVA

las aguas ocuparon práctica-
mente la totalidad de las ca-
lles, llegando a dejar inope-
rativa la línea de ferrocarril
Bobadilla- Algeciras. Afron-
tar la prevención de inunda-
ciones del núcleo poblacio-
nal y solventar las deficien-
cias del drenaje existente en
el nudo ferroviarioson parte
de la problemática que debe
resolver este anteproyecto.
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Antequera  |
OBRAS Nueva medida para la mejora de la seguridad vial

ANTEQUERA | El Ayuntamiento
de Antequera ha habilitado
nuevos pasos de peatones
luminosos en la ciudad. En
esta ocasión, la actuación se
ha llevado a cabo en la arte-
ria principal, la calle Infante
Don Fernando, reciente-
mente remodelada.

Concretamente, se ha pro-
cedido a instalar este inno-
vador sistema de ilumina-
ción en los pasos de cebra
existentes en las confluen-
cias con las calles Santísima
Trinidad y San Bartolomé,
así como con la plaza de San
Luis.

Gracias a esta nueva tec-
nología, los pasos se encien-
den cuando detectan peato-

nes cerca, lo que facilita que
los vehículos puedan cercio-
rarse de una forma más ágil
y segura de la presencia de
personas cruzando la calle.
El alcalde, Manolo Barón,

ha destacado la importancia
del desarrollo de esta actua-
ción que supone la mejora
en la seguridad vial con la
aplicación de esta herra-
mienta inteligente.

Antequera habilita pasos de
peatones luminosos en la calle
Infante Don Fernando

OBRAS Inversión de 250.000 euros del PFEA

ANTEQUERA | El Ayuntamiento
de Antequera está ejecutan-
do obras de remodelación y
mejora en el acceso y parque
infantil de la pedanía de Los
Nogales. 

El alcalde de Antequera,
Manolo Barón, la teniente
de alcalde delegada de
Obras y Mantenimiento, Te-
resa Molina, y el concejal de
Anejos y Desarrollo Rural,
José Manuel Fernández, han
visitado el anejo para com-
probar de primera mano la
evolución de los trabajos
que se están llevando a cabo
dentro del plan PFEA con
una inversión de 250.000 eu-
ros. En primer lugar, se está
construyendo un nuevo ace-

rado de unos 100 metros li-
neales, antes inexistente, en
el acceso a dicha pedanía
desde la carretera de La Jo-
ya.

Para ello, se ha habilitado
paralelamente una escollera
sobre la que se construye di-
cho acerado, además de re-
novar todas las canalizacio-
nes existentes y mejorar
también el alumbrado públi-
co.

Por otra parte, se está re-
modelando el parque infan-
til, en el que precisamente
desemboca el nuevo acera-
do. Se va a sustituir el ante-
rior pavimento a base de pie-
dras por uno nuevo de cau-
cho. 

Además, se van a instalar
nuevos aparatos de ocio in-
fantiles y, como novedad,
máquinas biosaludables de
gimnasia para mayores.

El proyecto ha posibilitan-
do la formalización de 75
contratos de trabajo y a día
de hoy avanza a buen ritmo
conforme a lo estipulado.

El alcalde ha manifestado
su satisfacción por el desa-
rrollo de una actuación muy
demandada, tanto por los
vecinos, como por la propia
alcaldesa pedánea Carmen
Romero, también presente
durante la visita. “Nos im-
portan las pedanías y quere-
mos mejorarlas”, ha enfati-
zado el primer edil.

Antequera mejora el acceso y
el parque infantil de la pedanía
de Los Nogales

Alcalde y concejales en el paso de peatones VIVA

ANTEQUERA  Cante y baile en la Plaza de Santa María

ANTEQUERA SE VISTE DE FLAMENCO PARA INICIAR AGOSTO
Antequera se vistió este pasado fin de semana de flamenco para dar la bienvenida al mes de
agosto. El viernes, la Plaza de Santa María se llenó de duende, baile y cante en el homenaje a
Juan Casillas, lo que fue sirvió de antesala a su tradicional Noche Flamenca.
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Melero presentando los carteles VIVA

COLECTIVOS Hasta el 14 de agosto inclusive

ANTEQUERA | La teniente de al-
calde delegada de Fiestas
Mayores, Tradiciones y Pro-
moción del Flamenco, Elena
Melero, ha informado de la
apertura del plazo de ins-
cripción en dos de los con-
cursos más tradicionales y
con más solera de la Real Fe-
ria de Agosto: el IX Concurso
Nacional de Porra Anteque-
rana y el IX Concurso de Tra-
jes de Flamenca y de Corto.

Las personas interesadas
en participar en alguno de
estos concursos deberán
presentar las correspon-
dientes inscripciones en el
Registro General del Ayun-
tamiento de Antequera pre-
sencialmente o por vía tele-
mática (www.antequera.es)
teniendo como fecha límite
hasta el próximo 14 de agos-
to inclusive.

Concurso de porra
En el caso del concurso de
Porra Antequerana, tendrá
lugar el viernes 23 de agosto
en el Paseo Real, entre las
once y la una y media. Habrá
tres categorías de participa-
ción: infantil (de 6 a 12
años), juvenil (de 13 a 17

años) y adultos (de 18 años
en adelante), con un total de
cupo de participantes máxi-
mo de 30 personas. Cabe re-
cordar que los ingredientes
para preparar la porra los fa-
cilitará la organización,
mientras que cada partici-
pante sí deberá llevar sus
propios utensilios, siendo
su elaboración exclusiva-
mente manual. Los premios
serán en metálico y oscila-
rán entre los 300 y los 30 eu-
ros.

En cuanto al concurso de
Trajes de Flamenca y de Cor-
to, se desarrollará el sábado
24 de agosto a partir de las
doce y media. Habrá cuatro
categorías de participación:
preescolar (de 2 a 6 años),
infantil (de 7 a 12 años), ju-
venil (de 13 a 17 años) y adul-
tos (de 18 años en adelante,
en modalidades masculina y
femenina). Los premios os-
cilarán entre los 200 y los 75
euros, según se dio a cono-
cer.

Antequera abre el plazo de
inscripción para los concursos
de porra y traje de flamenca

Plaza de toros de Antequera VIVA

ANTEQUERA  Entradas en taquilla, disponibles a partir del 12 de agosto

ANTEQUERA | La empresa Tauri-
na de Buendía ha informado
de la apertura de la taquilla
online para la venta de abo-
nos y entradas sueltas para
la Real Feria de Agosto en la
plaza de Toros de Antequera
2024. Los aficionados pue-
den adquirir sus localidades
a través de la web
www.taurinadebuendia.co
m.

El ciclo constará de dos
festejos de abono a celebrar
los días 24 y 25 de agosto. Co-
menzará el sábado 24 con la
tradicional Corrida de Rejo-
nes que este año cuenta co-
mo atractivo con el regreso a
esta plaza de la gran figura
Diego Ventura, ausente des-
de la temporada de 2019. Le
acompañan en el cartel dos
triunfadores de este festejo
el pasado año como son
Andy Cartagena y el mala-
gueño Ferrer Martín; anun-
ciándose una corrida con el
hierro de Benítez Cubero.

El domingo 25, por su par-
te, se programa la tradicio-
nal Corrida Goyesca de An-
tequera, considerada como
la más antigua de España, y

que tiene sus orígenes en el
año 1928. 

Para este año 2024 se
anuncia una corrida con el
hierro de Núñez del Cuvillo
(ganadería debutante en es-
te coso) para tres figuras del
toreo como son Morante de
la Puebla, Curro Díaz y Caye-
tano Rivera Ordóñez; quien
después de no poder cum-
plir el pasado año por lesión
con su compromiso con esta
misma plaza, se dispone a
torear la primera goyesca de
su carrera fuera de Ronda.

Los abonos (con un 5 por
ciento de descuento), así co-
mo las entradas sueltas, es-
tarán disponibles también
en la taquilla física de la pla-
za desde el 12 de agosto, en
horario de diez a dos y de
seis a nueve y media. 

Los días de festejo perma-
necerá abierta de forma in-
interrumpida. Hay que decir
que las localidades para la
Real Feria de Agosto 2024 se
pueden adquirir también a
través del teléfono 626 50 38
82.

Ya se pueden comprar por
internet las entradas para los
festejos taurinos de Antequera

ANTEQUERA  El alcalde anuncia que presentará en el próximo Pleno una propuesta ‘a favor de la solidaridad entre los españoles’

Barón alerta de que el pacto del PSOE con Cataluña
restará 2 millones de euros a Antequera
ANTEQUERA | El alcalde de An-
tequera, Manolo Barón, ha
alertado de que el pacto del
PSOE con Cataluña restará 2
millones de euros a Ante-
quera para servicios públi-
cos a partir de 2025. De cara
al próximo Pleno del mes de
septiembre, el primer edil
presentará una propuesta de
alcaldía “a favor de la soli-
daridad entre los españoles
y contra la ruptura de la caja
única”.

Todo viene del anuncio
del pacto del PSOE de Pedro

Sánchez con independentis-
tas catalanes para conseguir
la elección del candidato so-
cialista Salvador Illa como
presidente de la Generalitat.
“El pacto propuesto por el
PSOE implica que el dinero
que debería ir tanto a Ante-
quera como a toda España
será gestionado por unos
pocos separatistas”, ha ma-
nifestado Barón.

Además, ha criticado que
la elección de un presidente
de una comunidad autóno-
ma “no debe costar dinero a Presentación de la propuesta de alcaldía. VIVA

los ciudadanos” de otras co-
munidades. En este sentido,
Manolo Barón ha señalado
que el pacto propuesto re-
sultará en que España deje
de gestionar una cuarta par-
te de los recursos comunes,
favoreciendo a las regiones
más ricas como Cataluña.
“Ni Juanma Moreno, ni Isa-
bel Díaz Ayuso, ni Emiliano
García Páge, ni ningún presi-
dente o presidenta de ningu-
na comunidad autónoma de
España le ha costado dinero
a los antequeranos”.

“El pacto propuesto crea
desigualdad entre las regio-
nes de España y rompe la so-
lidaridad que está consagra-
da en la Constitución Espa-
ñola España no es una na-
ción de naciones ni un país
federado, así como los terri-
torios autónomos no tienen
rango de Estado”, ha dicho
Barón. 

Por otra parte, el alcalde
ha cuestionado cómo votará
el PSOE de Antequera y los
representantes socialistas
malagueños en Madrid.



viva LUNES, 5 DE AGOSTO DE 2024 9

Antequera  |

ANTEQUERA | Varios cientos de
vecinos de la pedanía ante-
querana de Cartaojal se ma-
nifestaron la semana pasada
para exigir mayor presencia
policial en el pueblo y a mo-
do de protesta contra las
agresiones y altercados ocu-
rridos en el mismo durante
las últimas semanas.

A la concentración, que
fue convocada por la Asocia-
ción de Vecinos de Cartaojal,
acudieron además miembros
de la corporación municipal
del Ayuntamiento de Ante-
quera, entre ellos, el conce-
jal de Anejos, José Manuel
Fernández; el concejal de Se-
guridad, Antonio García; el
portavoz del PSOE, José Luis
Ruiz Espejo; el concejal so-
cialista Kiko Calderón y la
portavoz de Izquierda Unida,
Pilar Ruiz, quienes leyeron
un manifiesto  en representa-
ción de los cartaojaleños.

En él explicaron que Car-
taojal se encuentra en una
“situación de indefensión”
ante ciertos incidentes pro-

vocados por “personas con-
flictivas”, lo que está gene-
rando un clima de “miedo e
inseguridad” entre los habi-
tantes. 

De hecho, algunos vecinos
están atravesando momen-
tos difíciles debido a estas
trifulcas y temen que se pue-
dan repetir en cualquier otra
familia del pueblo. “Es fun-
damental que los vecinos se-

ANTEQUERAClima de miedo e inseguridad por unos vecinos “conflictivos”

Cartaojal se echa a la calle para exigir
mayor seguridad y presencia policial 

ANTEQUERA En la carretera de Las Lagunillas

ANTEQUERA | Cinco personas re-
sultaron heridas de distinta
consideración en un accidente
de tráfico registrado el pasado
1 de agosto de madrugada en
Antequera, según informó el
Centro de Coordinación de
Emergencias (Cecem 112).

El Teléfono 112 recibió mi-
nutos antes de la una y media
de la madrugada el primero de
varios avisos que alertaba de
la salida de vía y vuelco de un
vehículo en la carretera de Las
Lagunillas, en la que indica-
ban que había varias personas
heridas y atrapadas. Desde la
sala coordinadora se activó al

Cinco heridos tras el
vuelco de un vehículo en
Antequera

Consorcio Provincial de Bom-
beros, al Centro de Emergen-
cias Sanitarias (CES) 061, a la
Guardia Civil y a la Policía Lo-
cal.

Cinco personas resultaron
heridas en el siniestro, dos va-
rones de 18 años que fueron
evacuados al Hospital de An-
tequera por los servicios sani-
tarios de la Junta, mientras
que las otras tres personas, he-
ridas de carácter leve y de las
que no trascendieron más da-
tos, fueron trasladadas por los
bomberos al mismo centro
hospitalario para ser atendi-
dos.

Hospital. VIVA

an conscientes de que, para
superar estos problemas, ne-
cesitamos el apoyo de todos
y mantenernos unidos. La
solidaridad y la colabora-
ción entre los miembros de
la comunidad son esenciales
para enfrentar y resolver es-
tos problemas”, expusieron.

Por todo ello, reivindica-
ron la necesidad “urgente”
de una mayor protección en

sus calles. “No podemos per-
mitir que la inseguridad se
convierta en una constante
en nuestras vidas, que estos
incidentes continúen sin una
respuesta adecuada. Es im-
perativo que las autoridades
tomen medidas concretas
para garantizar la seguridad
y el bienestar de todos los ve-
cinos”, concluyeron con el
manifiesto.

Concentración. VIVA

Visita institucional tras la reforma. VIVA

ANTEQUERA La Diputación de Málaga ha aportado 180.000 euros para mejorar la accesibilidad y la eficiencia energética del edificio de 50 años 

Concluyen las obras de rehabilitación de la sede de
ADIPA tras una inversión de 200.000 euros
ANTEQUERA | Las obras de reha-
bilitación de la sede principal
de ADIPA, situada en la carre-
tera de Córdoba, acaban de
concluir tras una inversión de
200.000 euros, de los cuales,
180.000, han sido aportados
por la Diputación de Málaga
en el marco de su convocato-
ria de ayudas para la remode-
lación de sedes de las entida-
des del tercer sector.

El presidente, Francisco
Salado, ha vuelto a reconocer
la labor asistencial de ADIPA,
que recibió la Medalla de Oro
de la Provincia en el año 2010
y que presta servicio a más de
300 personas al año. Lo ha
hecho durante su visita a la
sede recién renovada junto al
alcalde de Antequera, Ma-
nuel Barón y al presidente de
ADIPA, Mariano Mir Muñoz.

Las actuaciones realizadas
han permitido mejorar la ac-
cesibilidad y la eficiencia
energética del edificio, de 50
años de antigüedad y que al-
berga un centro especial de

ros (a través de una subven-
ción plurianual de 333.333 eu-
ros en 2019, 2020 y  2021) las
obras para la construcción de
una residencia para adultos
en una parcela de titularidad

empleo para 100 personas,
un centro de día, otro centro
de día con terapia ocupacio-
nal y una residencia para per-
sonas gravemente afectadas.

La reforma ha permitido
ampliar las puertas para el
paso de camillas, modernizar
los espacios de la cocina y la
lavandería para optimizar su
uso, y cambiar los vestuarios
y suelos de la sala de baño y
vaso terapéutico para mejo-
rar las condiciones de aten-
ción a los usuarios.

Además, se han sustituido
las puertas de entrada y la
carpintería metálica para me-
jorar la eficiencia energética
y modernizar el aspecto del
edificio.

Otras inversiones
La Diputación ha destinado
30.000 euros a la adquisición
de un vehículo para el trans-
porte de los usuarios de ADI-
PA y la realización de activi-
dades logísticas. Además, fi-
nanció con un millón de eu-

municipal en el centro de An-
tequera. Las obras, valoradas
en 2,9 millones de euros, tam-
bién contaron con financia-
ción del Ayuntamiento de An-
tequera, la Junta de Andalu-

cía, Fundación ONCE y la pro-
pia asociación a través de re-
cursos propios y donaciones
privadas. Esta residencia
ofrece acogimiento temporal
o permanente a personas con

discapacidad intelectual leve
que por razones familiares,
formativas o laborales tienen
dificultad para la vida fami-
liar normalizada y la integra-
ción social.
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Mariano Mir: “La demanda de una residencia de
gravemente afectados es imperiosa”

ENTREVISTA Reelegido presidente de la Asociación de Discapacitados Psíquicos de Antequera y de su comarca

Celia Paredes
ANTEQUERA | La Asociación de
Discapacitados Psíquicos de
Antequera y de su Comarca
(Adipa) emprende un nuevo
mandato con la mejor de las
noticias: obtiene financia-
ción para construir una nue-
va residencia para personas
gravemente afectadas de 21
plazas.

La Junta os ha concedido
una subvención de 1,2 millo-
nes de euros de los fondos
Next Generation. ¿Este mon-
tante es suficiente para le-
vantar el centro?

Prácticamente sí. Esto cu-
briría el 80% del proyecto,
pero haría falta algo más, en-
tre 300.000 y 400.000 euros.
Nuestra ventaja es que quere-
mos  ubicar este centro en los
bajos de la nueva residencia
de adultos, la cual pretende-
mos abrir antes de Navidad.
Esa parte es diáfana, está la
estructura, la cimentación y
el tejado, lo único que tene-
mos que hacer es el cerra-
miento para obtener las vein-
tiuna plazas. En definitiva,
van a ser dos residencias to-
talmente diferentes pero en el
mismo edificio. Una estará
ubicada en la parte de arriba
y la otra en la parte de abajo.

No habéis abierto una resi-
dencia y ya estáis trabajando
en otra.

La residencia de adultos
que está pendiente de abrir es
un proyecto de más de 14
años. En ese tiempo, las nece-
sidades han cambiado. Claro

que es muy necesaria y las
plazas van a estar cubiertas
desde el minuto uno porque
la demanda es tremenda, pe-
ro a día de hoy, la máxima ne-
cesidad de plazas en perso-
nas con discapacidad intelec-
tual son las residencias de
personas gravemente afecta-
das, como es el caso. 

Este servicio ya lo prestáis
en la carretera de Córdoba.

Sí, llevamos muchísimos
años, pero solo tenemos 33
plazas que no dan abasto en
relación con la demanda que
hay. Afortunadamente nues-
tros usuarios van envejecien-
do, pues su esperanza de vida
aumenta mucho. En cual-
quier caso, hay que pensar
que una persona con disca-
pacidad intelectual, antes o
después, va a necesitar una
residencia de gravemente
afectados, por eso ahora te-
nemos tantísima demanda.
Esta residencia daría res-
puesta, dentro de nuestras
posibilidades, a esta gran de-
manda que hay en la ciudad
de Antequera y en su comar-
ca, por supuesto.

Ampliaríais así el servicio.
Sí, claro. Estas veintiuna

plazas nuevas complementa-
rán las que ya tenemos en
nuestro centro de la carretera
de Córdoba. La única diferen-
cia es que esta residencia va a
estar ubicada en el casco ur-
bano. Entendemos que la ver-
dadera inclusión de personas
con discapacidad intelectual
debe ser dentro de las ciuda-

la nueva residencia de adul-
tos y la de gravemente afecta-
dos que proyectamos en el
mismo edificio.

¿A cuántos usuarios aten-
déis?

Al cabo del año atendemos
a más de 400 personas con
discapacidad intelectual y es-
tamos dando empleo a 215
trabajadores. Cuando estén
abiertos todos los centros, es-
taremos atendiendo a unos
250 usuarios con plaza con-
certada con la administra-
ción pública. El resto son par-
ticipantes de nuestros pro-
gramas, como los campa-
mentos de verano, el de vida

des, lo que es fundamental
tanto para nuestros usuarios,
como  para sus familiares.

A groso modo, ¿podrías re-
cordarnos con qué centros
asistenciales contáis?

Adipa está presente a día
de hoy en cualquier etapa de
la vida de una persona con
discapacidad intelectual, ex-
ceptuando la Atención Tem-
prana, donde todavía no he-
mos desembarcado.  Conta-
mos con la residencia de gra-
vemente afectados de la Ca-
rretera de Córdoba de 33 pla-
zas. Esas personas viven 24
horas con nosotros los 365 dí-
as del año. Luego está el cen-
tro de día ocupacional, el más
grande que tenemos, con una
capacidad de 120 personas
que por las mañanas vienen a
realizar sus talleres y almuer-
zan en Adipa. Algo parecido
es también la unidad de día
en la que atendemos a perso-
nas que necesitan mayores
necesidades de apoyo y no
pueden desarrollar una tera-
pia ocupacional, pero sí otros
talleres.

Por último, actualmente
contamos con dos viviendas
tuteladas, una en Parquesol y
otra en el camino de La Quin-
ta, con 10 usuarios en cada
una. En este caso, los usua-
rios tienen leves necesidades
de apoyo, por lo que son muy
independientes y viven como
compañeros de piso. Aparte,
pasan la mañana en el centro
de día ocupacional.

A todo eso, hay que sumar-
le, como hemos dicho antes,

independiente o el de emple-
abilidad, así como personas
integradas laboralmente en
servicios, como el de jardine-
ría.

Has sido reelegido presi-
dente de la asociación. ¿Qué
objetivos te gustaría cumplir
en estos próximos cuatro
años?

Por un lado, abrir la resi-
dencia de adultos. El edificio
lleva ya dos años construido y
cerrado, algo que no pode-
mos permitir después de todo
el esfuerzo . El segundo obje-
tivo de esta legislatura era
buscar la financiación para
poder construir la residencia

de gravemente afectados y
curiosamente lo hemos con-
seguido al principio del man-
dato.

Evidentemente, me gusta-
ría despedirme de Adipa co-
mo presidente con esa resi-
dencia operativa, ya que la
demanda es imperiosa. De
hecho, en todo este tiempo
hemos valorado muchísimas
opciones de dónde y cómo
construirla para hacerlo lo
más rápido posible. Aparte,
hemos elaborado un nuevo
plan estratégico centrado en
los derechos de las personas
con discapacidad intelectual.
El ritmo de trabajo en Adipa
es vertiginoso. 

Mariano Mir en la puerta de la nueva residencia de adultos. VIVA

Exposición . VIVA

ANTEQUERA Se trata de una muestra que, en esencia, recoge el proceso gráfico y creativo de la ópera prima del artista antequerano 

Ángel Sarmiento expone en Antequera la creación del
Cautivo de Villanueva de la Concepción
ANTEQUERA | El ‘Espacio Sacris-
tía’ de la iglesia de San Juan
de Dios acoge la muestra ‘Cor-
dero de Dios: Antes de la Ma-
dera’. Se trata de una exposi-
ción que, en esencia, recoge
el proceso gráfico y creativo
de la ópera prima del artista
antequerano Ángel Sarmien-
to, el Cautivo de Villanueva
de la Concepción.

Es una exposición que se
centra en lo previo, justo en el
momento en el que se revolu-
cionan las ideas; en el ger-
men. Conceptos como boceto,

estudio o procesos son esen-
ciales en una muestra que
pretende ahondar en la visua-
lización de la idea repetida,
fallida y repetida nuevamen-
te hasta alumbrar la forma
definitiva de la escultura. Un
recorrido visual inédito de
más de una decena de esbo-
zos que oscilan entre grafitos,
tinta y el barro, permitiendo
visualizar así el proceso de
creación desde la sinceridad
y honestidad del estudio pre-
vio. Los bocetos, tratados
ahora como obras definitivas,

certeras y anunciadoras, vis-
lumbran lo que vendrá a pos-
teriori sin echarlo en falta, sin
necesitarlo todavía.

El concejal de Cultura, Me-
dina Galeote, ha concretado
que se trata de la segunda ex-
posición que acoge este espa-
cio. La muestra estará abierta
al público hasta el 31 de octu-
bre en el mismo horario de
apertura de la iglesia: de diez
a dos y de siete y media a nue-
ve y media de martes a sába-
do; domingos, de nueve y me-
dia a dos y media.
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PSOE Reivindicaciones de padres, madres, alumnado y profesorado

PSOE DEFIENDE LA 2ª UNIDAD DE INFANTIL DE CARTAOJAL
El PSOE de Antequera llevó a pleno el mantenimiento de la segunda unidad de Infantil en el
CEIP La Peña de Cartaojal. Su supresión supondría  unificar en una misma aula al alumnado
de distintos niveles (3, 4 y 5 años). Los socialistas destacaron que en cursos anteriores con un
número de solicitudes similar se mantuvieron las dos líneas estando la ratio para las dos uni-
dades fijada en 15 alumnos y cuenta este curso con 14 matriculaciones formalizadas.

Política

Carmona en rueda de prensa VIVA

PARTIDO POPULAR Defienden su gestión sanitaria

ANTEQUERA | El Partido Popular
de Antequera ha acusado al
PSOE de «mentir» y «enga-
ñar» a los antequeranos por
denunciar el cierre de todos
los centros de salud de la co-
marca por las tardes en vera-
no.

En el caso de Antequera,
el presidente local, José Ra-
món Carmona, ha recordado
que el punto de urgencias de
Campillo Bajo está abierto
las 24 horas del día y que el
centro de salud de la Aveni-
da de la Estación presta ser-
vicio matinal de lunes a vier-
nes. «Nunca jamás en Ante-
quera y en ninguna comarca
se ha abierto un centro de
salud por la tarde con espe-
cialidades. Son las cuestio-
nes no demorables las que
se atienden de manera ur-
gente en los centros de sa-
lud. Y si Campillo Bajo está
abierto por las tardes, no tie-
ne sentido que el de la Ave-
nida de la Estación tam-
bién», ha subrayado.

En contraposición, Car-
mona ha criticado que cuan-
do gobernaba el Partido So-

cialista, los centros de salud
en Antequera no se abrían
para las urgencias en vera-
no. «Si alguien tenía una
simple otitis, tenía que ir al
hospital porque no había
ningún centro para atender-
le. En cambio, ahora en An-
tequera y en toda la comarca
no se ha cerrado ninguno de
los puntos de atención sani-
taria por las tardes para dar
soporte al hospital», ha se-

ñalado. Por último, ha pues-
to en valor el esfuerzo reali-
zado por la Junta de Andalu-
cía en materia sanitaria este
verano con una inversión de
144 millones de euros y
370.000 contrataciones. «En
Antequera no se ha cerrado
ninguna planta del hospital,
hay más contrataciones y el
punto de urgencias se man-
tiene abierto por las tardes»,
ha concluido.

El PP de Antequera acusa al
PSOE de “mentir” sobre el
cierre de los centros de salud

Zona infantil de la piscina VIVA

PSOE Tras «numerosos» accidentes debido al suelo

ANTEQUERA | El PSOE de Ante-
quera ha reclamado mayor
seguridad en la zona infantil
de la piscina municipal tras
producirse “numerosos” ac-
cidentes, con golpes, heri-
das y lesiones provocadas
por el suelo.

Según el concejal socialis-
ta, Kiko Calderón: “asisti-
mos a un nuevo capítulo de
la historia interminable del
sinsentido y pésima gestión
del PP en todo lo que englo-
ba a la piscina municipal de
Antequera. De la toma de
decisiones erróneas como
despilfarrar casi 1 millón de
euros para perder una pisci-
na olímpica y dejar unas ins-

talaciones sumamente insu-
ficientes para una ciudad
como Antequera, hemos lle-
gado a que la zona infantil
haya sido clausurada por
Sanidad porque el suelo está
provocando numerosos ac-
cidentes”.

En este sentido, ha apun-
tado que, tras la clausura de
algo más de una semana, se
llevó a cabo una actuación
para poder salvar la tempo-
rada pero que “a todas luces
ha sido insuficiente ya que
el suelo presenta nueva-
mente claros muestras de
deterioro”.

“El gobierno local tiene el
deber de mantener sus ins-

talaciones en buen estado.
Es su obligación proporcio-
nar condiciones seguras y
saludables, que estén libres
de todo daño evitable por
ello hemos propuesto que se
lleven a cabo las acciones
necesarias para que la zona
infantil pueda tener un sue-
lo que no provoque más le-
siones e incluso que se con-
temple la posibilidad de do-
tar la zona de varios centí-
metros de agua como se pue-
de ver en numerosas pisci-
nas infantiles de otros muni-
cipios. La seguridad de los
niños y niñas debe estar ga-
rantizada”, ha concluido el
concejal.

El PSOE de Antequera reclama
mayor seguridad en la zona
infantil de la piscina municipal

Rueda de prensa PSOE VIVA

PSOE Critican los incumplimientos “reiterados’ de plazos

ANTEQUERA | El PSOE de Ante-
quera ha vuelto a denunciar
este viernes la paralización
de las obras del Teatro Tor-
cal. “Estamos ante otro pro-
yecto paralizado en Ante-
quera, después de ponerlo
en marcha. Esto solo de-
muestra la incapacidad, la
falta de planificación y la
mala gestión del equipo de
Gobierno del Partido Popu-
lar”, ha dicho el portavoz,
José Luiz Ruiz Espejo, quien
ha criticado el “incumpli-
miento” reiterado de la
puesta en funcionamiento y
apertura de este teatro.

“Cuando las obras arran-
caron en 2023 anunciaron
que estarían terminadas en
marzo de 2024, y el pasado
enero, el alcalde se compro-
metió a que finalizarían a lo
largo de este año”, ha recor-

dado. “A las alturas que es-
tamos, difícilmente podrá
estar en funcionamiento es-
te año”.

Al respecto, ha exigido
que se presente “de forma
inminente” el proyecto re-
formado, la ampliación del

mismo, los plazos de ejecu-
ción de obra y el coste que
resta para finalizar la actua-
ción. Por último, han reivin-
dicado que se trata de un
proyecto clave para la dina-
mización de la cultura en la
ciudad.

El PSOE de Antequera vuelve a
denunciar la paralización de
las obras del Teatro Torcal
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Deportes

Presentación de la campaña VIVA

COLECTIVOS 

ANTEQUERA | La temporada
2024/2025 asoma a la vuelta
de la esquina para el Club
Balonmano Dólmenes Ante-
quera. El conjunto anteque-
rano presentó la campaña
de abonados con el eslogan
‘Desde El Corazón’.

Los precios se mantienen
con respecto a la temporada
pasada con un precio único
de 70 euros para el abono
general, y 50 euros para ju-
bilados y júnior (de 12 a 18
años). 

Los padres que tengan hi-
jos/as jugando en la Base
podrán adquirir un máximo
de 2 abonos a un precio re-
ducido de 50 euros. En este
sentido, la entrada general
tendrá un precio de 8 euros y
la entrada para los niños
que no sean de la Base, 2 eu-
ros.

Desde el 1 de agosto se
puede acudir a la oficina del
Club BM Dólmenes Anteque-
ra, junto al Argüelles en los
campos de Fútbol-7, para ad-

quirir el abono en horario de
ocho a nueve. También se
puede en la Imprenta San
Agustín y la Papelería La
Quinta.

El entrenador, Lorenzo
Ruiz, destacó  todos los
nombres que han aportado
al balonmano antequerano
históricamente y animó a la
afición a abonarse porque
“hemos hecho un equipo
muy competitivo y el espec-
táculo está asegurado”. 

En la rueda estuvieron
presentes la presidenta del
club, Lourdes Melero; el co-
ordinador de la comisión de-
portiva del club, Paco Soto;
y el jugador Loren Ruiz.

Pretemporada
El equipo comienza la pre-
temporada este lunes 5 de
agosto. En cuanto a partidos
está prevista la Copa de An-
dalucía el 27, 28 y 29 de agos-
to, un amistoso anterior-
mente el 16-17 de agosto con-
tra Trops Málaga, el 4 de

septiembre otro amistoso en
Granada, otro frente Proin
Triana aún a encajar de fe-
cha, el partido de Diputa-
ción de Málaga, el viernes 6
de septiembre, y otro parti-
do para finalizar contra La
Salle de Córdoba 1ª Nacional
justo antes de empezar la li-
ga el martes 10 de septiem-
bre.

Jugadores
En cuanto a jugadores se ha
confirmado la continuidad
de un bloque grueso del últi-
mo plantel con Cristóbal Or-
tega, Fernando Moreno, Na-
cho del Castillo, Nico López
Rey, Aitor Gómez, Loren
Ruiz, Antonio Pérez Chica,
Raúl Morales y Jota Abad. 

En cuanto a incorporacio-
nes se han anunciado a Ja-
cob Díaz, Gustavo Delgado,
Jeremy Figueredo, los porte-
ros Fernando Torres y Pepe
Martín, y el regreso del ex-
tremo antequerano Isaac
García.

El Dólmenes Antequera lanza
‘Desde El Corazón’ su nueva
campaña de abonados

Entrenamientos VIVA

ANTEQUERA Espaa

ANTEQUERA | El Antequera CF
ya conoce el calendario de
partidos para la temporada
2024/25 en Primera Federa-
ción tras haber sido publica-
do por la RFEF.  Al igual que
la pasada temporada, el ca-
lendario es asimétrico, es
decir, los duelos de la prime-
ra vuelta no coincidirán con
la segunda.

Primera vuelta
El cuadro blanquiverde co-
menzará su campaña a do-
micilio enfrentándose al
Fuenlabrada en el Estadio
Fernando Torres el fin de se-
mana del 25 de agosto. El
primer partido en casa, que
se jugará en el Estadio El
Maulí, será contra el Marbe-
lla FC SAD en la Jornada 2 el
1 de septiembre.

A lo largo de la tempora-
da, el Antequera CF compe-
tirá con diversos rivales, co-
mo el Club Atlético de Ma-
drid B en la jornada 3 el 8 de
septiembre. En la jornada 4
disputará el partido contra
el Villarreal CF B, seguido
del Sevilla Atlético en la 5, el

CF Intercity en la 6 y el Hér-
cules de Alicante CF SAD en
la 7. A continuación, ya en el
mes de octubre, llegará el
momento de volver a encon-
trarse las caras con el AD
Mérida, luego con el CD Al-
coyano, y Atlético Sanluque-
ño CF. En noviembre, los an-
tequeranos pelearán por los
puntos contra el  Yeclano
Deportivo, el UD Ibiza SAD,
el Real Madrid-Castilla y el
Betis Deportivo Balompié.
Los de Javier Medina se ve-
rán las caras de nuevo con el
RC Recreativo de Huelva
SAD en diciembre, el AD Al-
corcón, el AD Ceuta FC y el
Algeciras CF.

Los blanquiverdes termi-
narán la primera vuelta ba-
tiéndose en duelo contra el
Real Murcia CF y el Villarreal
CF ‘B’ a principios de año.

Segunda vuelta
El ecuador de la temporada
comenzará el 26 de enero,
jornada 21 de liga en la que el
club blanquiverde se medirá
de nuevo contra el CD Alco-
yano, seguido del CF Fuenla-

brada, del UD Ibiza SAD, Re-
al Madrid-Castilla, RC Re-
creativo de Huelva SAD,
Club Atlético de Madrid ‘B’,
AD Ceuta FC, AD Alcorcón,
Algeciras CF, Atlético Sanlu-
queño CF, Hércules de Ali-
cante CF SAD, CF Intercity,
Yeclano Deportivo, AD Méri-
da, Sevilla Atlético, Real
Murcia CF y Betis Deportivo
Balompié.

El cierre de temporada se-
rá el 25 de mayo, cuando el
Antequera CF visitará el Ba-
nús Football Center para en-
frentarse al Marbella FC
SAD. Los partidos de esta
temporada serán cruciales
para el Antequera CF, que
buscará consolidarse en la
categoría y aspirar a posicio-
nes de ascenso. El equipo
espera contar con el apoyo
de su afición en el Estadio El
Maulí, donde disputará nu-
merosos partidos clave a lo
largo de la temporada. La
afición tiene motivos para
estar emocionada por lo que
promete ser una campaña
llena de desafíos y oportuni-
dades para el club.

Calendario del Antequera CF
en Primera RFEF: partidos,
jornadas y oponentes
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VILLANUEVA DEL ROSARIO Uno de los clásicos atractivos de esta festividad fue la suelta de vaquillas en la Plaza de Andalucía el domingo por la mañana

Villanueva del Rosario vive cuatro días de diversión
con su tradicional Feria del Emigrante
VILLANUEVA DEL ROSARIO | Villa-
nueva del Rosario ha vivido
un fin de semana lleno de
emoción y tradición con la ce-
lebración de su esperada Fe-
ria del Emigrante 2024, que
ha tenido lugar del 1 al 4 de
agosto. 

El evento, que rinde home-
naje a los saucedeños de an-
taño que emigraron en busca
de mejores oportunidades y
regresaban cada año a su
pueblo para disfrutar de sus
raíces, ha sido una vez más
un gran éxito.

La festividad comenzó el
jueves por la noche en la Pla-
za Nueva del Saucedo con un
pregón que emocionó a todos
los presentes. La presenta-
ción del reinado de las fiestas
y de los abuelos del año aña-
dió un toque especial a la no-
che, que culminó con una
animada fiesta y baile en la
caseta municipal a partir de
la medianoche. De manera
previa, la jornada arrancó
con una ofrenda floral en la
parroquia de Nuestra Señora
del Rosario, a las ocho de la
tarde, un momento de recogi-
miento y tradición.

El viernes estuvo dedicado
a los más pequeños, quienes
disfrutaron de un parque

acuático en el campo de fút-
bol municipal durante la ma-
ñana. La diversión continuó
con animación infantil y la
elección de los ‘SuperPeques
2024’ a las ocho de la tarde. 

La procesión de la Virgen
del Rosario de la Loma, acom-
pañada por la Escuela de
Tamborileros de Málaga, fue
un momento emotivo que
concluyó con otra noche de
música y celebración.

El sábado 3 de agosto, la
Sociedad de Cazadores Las
Montesas organizó una com-
petición de tiro al plato en el
campo de tiro El Retozo. Este
evento incluyó servicio de ba-
rra, paella, jamón y regalos,
convirtiéndose en una jorna-
da de buen ambiente. 

Por la tarde, se anunciaron
los ganadores del concurso
de adorno de fachadas, segui-
do de un pasacalles animado
por la Asociación Músico Cul-
tural Saucedeña (AMCS). La
noche volvió a vibrar con la
música en la caseta munici-
pal y la caseta 0’0, atrayendo
a vecinos y visitantes.

El domingo, la tradicional
suelta de vaquillas en la Plaza
de Andalucía a las nueve de la
mañana fue el punto álgido
de las festividades. Los más

bravos y valientes se atrevie-
ron a correr de la vaquilla, de-
jando momentos de adrenali-
na y risas para el recuerdo.

A las diez y media, los ni-
ños disfrutaron de un encie-
rro infantil con carretones y
cañón de espuma, en el mis-
mo lugar, llenando la plaza
de risas y alegría. 

La noche cerró con broche
de oro gracias al humor de
Manolo Mármol, quien arran-
có carcajadas con su monólo-
go a las once. 

La despedida de la feria vi-
no acompañada de una no-
che de copla, fiesta y baile
que dejó a todos con ganas de
más.

El origen de la feria
La Feria del Emigrante, origi-
nada en 1973, sigue siendo un
evento fundamental para Vi-
llanueva del Rosario. Creada
por un grupo de vecinos e im-
pulsada por el alcalde de la
época, Diego Navas, para re-
cibir a aquellos saucedeños
que emigraron a otras regio-
nes en busca de trabajo y re-
gresan en agosto para disfru-
tar de sus vacaciones, esta fe-
ria se ha convertido en una
celebración imprescindible
que une tradición y diversión.

Feria Villanueva del Rosario. VIVA
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CAMPILLOS Se estiman más de un centenar de víctimas

CAMPILLOS | Las labores de loca-
lización de varias fosas comu-
nes del período de la Guerra
Civil en el cementerio munici-
pal de Campillos han finaliza-
do después de cuatro sema-
nas de trabajo. 

Los profesionales que han
liderado esta investigación
cierran esta primera fase ha-
biendo confirmado la exis-
tencia de dos fosas comunes
en la entrada del cementerio
y descartando la presencia de
otras fosas en otros puntos
del camposanto.

El equipo de trabajo de
campo, compuesto por un an-
tropólogo forense y dos ar-
queólogos, ha ratificado la
ubicación de dos fosas de di-
mensiones similares, en tor-
no a 15 metros de largo y dos
metros de ancho cada una. 

Además, se tiene la certeza
de la existencia de un elevado
número de víctimas, por enci-
ma del centenar, ya que en las
catas realizadas se han podi-
do documentar varias super-
posiciones de cuerpos corres-
pondientes a víctimas y con

Localizan dos fosas comunes
en el cementerio de Campillos

evidencias de haber sufrido
una muerte violenta. Incluso
en algún caso se ha podido
comprobar la presencia de un
impacto de bala en los restos
óseos, otra evidencia más de
la presencia de estas fosas co-
munes.

Una vez localizadas y deli-
mitadas perimetralmente las
fosas, se da por concluida la

primera fase de esta actua-
ción. 

Los trabajos posteriores de
exhumación e identificación
de las víctimas quedan pen-
dientes de la asignación de
una nueva partida económica
por parte del Ministerio de
Memoria Democrática y de la
Junta de Andalucía, prevista
para 2025.

Búsqueda de fosas comunes en el cementerio VIVA

SIERRA DE YEGUAS Subvención de 745.000 euros

SIERRA DE YEGUAS | La Consejería
de Inclusión Social, Juven-
tud, Familia e Igualdad de la
Junta de Andalucía ha conce-
dido una subvención de
744.352 euros para la cons-
trucción del Centro de Día de
Sierra de Yeguas, lo que supo-
ne el cien por cien de la inver-
sión. 

El alcalde de Sierra de Ye-
guas, Miguel Ángel Sánchez,
ha expresado su gratitud por
el apoyo recibido y ha desta-
cado la importancia del cen-
tro para la comunidad. “De
toda Andalucía, tenemos el
100% para el centro de día de
Sierra de Yeguas, 745.000 eu-
ros gracias al trabajo realiza-
do por la Junta de Andalucía a
través de su delegada”.

La delegada de Inclusión
Social, Juventud, Familias e
Igualdad en Málaga, Ruth Sa-
rabia, ha señalado la impor-
tancia de la subvención para
municipios como Sierra de
Yeguas, donde muchos habi-
tantes mayores han tenido
que trasladarse a otros muni-
cipios para recibir atención.

Sierra de Yeguas contará con
un Centro de Día

“Ha sido un proyecto técnico
perfectamente redactado, por
eso tiene esa puntuación y
por eso se da el potencial má-
ximo de la subvención”, dijo.

Además, Sarabia ha expli-
cado la magnitud del apoyo
de la Junta de Andalucía. Ase-
gura que han sido 18 millones
de euros los dirigidos a resi-
dencias y centros de día, tan-
to de Ayuntamientos como de
ONG ‘s. Siendo así, 14 los cen-

tros de día y residencias los
que se construirán en la pro-
vincia de Málaga. Según ha
explicado la delegada todos
deberán estar totalmente ter-
minados y equipados en
2026. Después de la construc-
ción del centro, se prevé un
convenio para que la Junta de
Andalucía pueda concertar
las plazas del centro de día,
asegurando así la gratuidad
del servicio para los usuarios.

Anuncio de la ayuda VIVA

CAMPILLOS | El grupo Los Aslán-
ticos y el cantante español de
género latino Dasoul serán la
cabeza de cartel de los con-
ciertos de la Feria de Agosto
de Campillos. Así lo han
anunciado el alcalde de
Campillos, Daniel Gómez, y
el concejal de Fiestas, Adrián
Cañamero, durante la pre-
sentado el cartel y la progra-
mación de las fiestas que se
celebrarán del 15 al 18 de
agosto.

El cantante canario, con
temas tan conocidos como
‘Él no te da’, ‘De lao a lao’ o
‘Kung Fu’, actuará en la no-
che del 16 de agosto, mien-
tras que el grupo de música
independiente lo hará el 17
de agosto con alegría y la vi-
talidad que caracteriza a
canciones como ‘Mi primer
día’ o ‘La receta’. A ellos se le
suma Las Carlotas el 18 de
agosto. Asimismo, la caseta
municipal contará cada no-
che con la presencia de Or-
questa La Profecía y Won-
derly Show. La caseta de la

juventud se ubicará un año
más en el patio del colegio La
Milagrosa.

Programación
La ‘Noche del Pescaíto’ y el
Festival Flamenco de Campi-
llos pondrán colorido a la
víspera de Feria el 14 de
agosto. Esa misma tarde se
celebrarán las carreras de

CAMPILLOSLas fiestas tendrán lugar del 15 al 18 de agosto

Los Aslándticos y Dasoul actuarán en la
Feria de Agosto de Campillos

SUCESOS Una pareja de 47 años y un joven de 18

CASABERMEJA | Día de luto en Ca-
sabermeja etras conocerse el
fallecimiento de 3 personas
tras sufrir un accidente de trá-
fico en la A-356 el pasado sába-
do. 

El siniestro tuvo lugar sobre
las dos de la tarde a la altura
del kilómetro cinco 5 de la A-
356, sentido Casabermeja. Se-
gún indicaban los testigos, se
había registrado una colisión
frontal entre dos turismos en
la que había varios heridos
graves y personas atrapadas.

Desde la sala coordinadora
se activó al Centro de Emer-
gencias Sanitarias 061, a la

Tres muertos en una
colisión frontal en
Casabermeja

Guardia Civil de Tráfico, al
Consorcio Provincial de Bom-
beros y a la Policía Local.

Los servicios sanitarios de la
Junta movilizaron tres equipos
médicos, una UVI móvil y un
helicóptero, mientras que del
Consorcio de Bomberos acu-
dió con una dotación de Col-
menar y otra de Antequera.

En el siniestro fallecieron
tres personas: una mujer de 47
años, un hombre también de
47 y una joven de 18 años. Los
heridos son tres mujeres de 18,
22 y 30 años y un varón de 18,
que fueron evacuados al Hos-
pital Clínico Universitario.

Accidente. VIVA

cintas a caballo y habrá des-
cuentos especiales en las
atracciones de Feria.

El 15 de agostó será el Día
del Caballo y por la noche, a
partir de las nueve y media
tendrá lugar el desfile inau-
gural, el encendido del
alumbrado y el pregón de la
Feria a las diez a cargo de
Manuel Luis García Gallar-

do. Las tardes de Feria esta-
rán amenizadas por los DJ
Naza Jiménez, Raúl Lora,
Juanma Delgado y Chris Mo-
rillo.

Además, hay que destacar
las actuaciones de Azahara,
el 16 de agosto a las diez y
media; la Asociación Folcló-
rica Cultural ‘Carmela Cam-
pos’ el 18 de agosto a la una;
y la celebración de la Fiesta
de los Hinchables para los
más pequeños el 18 de agos-
to de seis a ocho.

Adrián Cañamero hizo
hincapié en que un año más
los fuegos artificiales serán
de bajo efecto sonoro y que
se amplía a dos horas dia-
rias, de nueve a once, el
tiempo que las atracciones
funcionarán sin música y
con una iluminación menos
llamativa en beneficio de los
niños y niñas con necesida-
des especiales. Por último,
ha querido agradecer «el tra-
bajo e implicación» de la
Junta de Festejos en la elabo-
ración del programa.

Presentación del cartel y la programación. VIVA
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VILLANUEVA  DE LA CONCEPCIÓN El individuo implicado, con numerosos antecedentes penales, adquirió en 9 meses un total de 372 cajas

VILLANUEVA | La Guardia Civil, en
el marco de la operación ‘Ben-
zo’, ha investigado a tres médi-
cos del Servicio Andaluz de
Salud (SAS) y a otra persona
por un delito contra la salud
pública en la localidad de Vi-
llanueva de la Concepción.

La investigación se inició
tras la detección prescripcio-
nes muy elevadas de medica-
mentos psicotrópicos a una
sola persona, en cantidades
muy superiores a las legal-
mente establecidas. El Colegio
de Farmacéuticos de Málaga
lo puso en conocimiento de la
Inspección Provincial de Ser-
vicios Sanitarios de la Junta de
Andalucía. Tras tener conoci-
miento los agentes, se inicia-
ron las gestiones oportunas
para el esclarecimiento de los
hechos, comprobando como
un individuo acudía de forma
reiterada al Centro de Salud de
Villanueva de la Concepción
para solicitar la prescripción
de medicamentos psicotrópi-

cos (Alprazolam y Clonaze-
pan). Este individuo, con nu-
merosos antecedentes policia-
les, se encontraba diagnosti-
cado como drogodependiente
y se encontraba en tratamien-
to con metadona. Acudía fre-
cuentemente a las consultas
para solicitar nuevas prescrip-
ciones alegando la pérdida de
la medicación, llegando a re-
cetarle en un solo mes 66 cajas
de este tipo de medicamentos.

En el curso de la investiga-
ción se ha podido determinar
que, en un periodo de 9 meses;
desde enero a octubre de
2.023, le fueron prescritos 372
envases de psicotrópicos, con
una suma total de 20.290 com-
primidos.

Para intentar no levantar
sospechas, obtenía estos me-
dicamentos en distintas far-
macias de la provincia, llegan-
do hasta 6 cajas en un solo día.

En alguna ocasión era la
propia farmacia la que realiza-
ba una anulación cautelar de

Investigados tres médicos del SAS por recetar
grandes cantidades de medicamentos psicotrópicos

la receta por sospecha de su
uso ilícito, siendo levantada
dicha anulación cautelar por
el facultativo médico y dispen-
sada la medicación, motivo
por el que se ha investigado a
tres médicos que le recetaban
estos medicamentos.

Este tipo de medicamentos
son comúnmente consumidos
por toxicómanos, llegando a
alcanzar un elevado precio en
su venta en el mercado ilícito.
Además, es utilizado para la
creación de otro estupefacien-
te llamado ‘KARKUBI’ en los
que se mezcla la medicación
con hachís y alcohol o pega-
mento para elaborar una dro-
ga que puede generar alucina-
ciones peligrosas y psicopatí-
as con graves riesgos para la
salud. Esta investigación ha si-
do llevada a cabo por efectivos
de la Compañía de la Guardia
Civil de Antequera con el apo-
yo de la Inspección Provincial
de Servicios Sanitarios de la
Junta de Andalucía. Consultorio Villanueva. VIVA

HUMILLADERO | Humilladero si-
gue posicionándose en el
mercado con la comercializa-
ción de la pitaya, conocida
coloquialmente como la fruta
del dragón, que este año lle-
gará a todos los rincones de la
Península gracias al reciente
acuerdo entre Mochana Gre-
en, una empresa local espe-
cializada en su cultivo, y Mer-
cadona.

Mochana Green es una jo-
ven compañía cuya meta es la
puesta en funcionamiento de
proyectos agrícolas, con un
fuerte apoyo tecnológico, cui-
dando la sostenibilidad de los
ecosistemas donde se im-
plantan.

La empresa, que nació en
2022, cuenta con una hectá-
rea de invernaderos tecnifica-
dos hidropónicos en Humilla-
dero, dónde actualmente cul-
tivan la pitaya, una fruta que
tiene su origen en México y
que en los últimos años se ha
ido abriendo paso gracias a
sus propiedades, rico sabor y
beneficios para la salud.

“La pitaya es una de las fru-
tas que tiene mayor proyec-
ción de consumo en los próxi-

mos años y ello es debido a la
continua mejora en la calidad
del producto que los agricul-
tores van generando”, explica
Antonio Quirós, cofundador
de Mochana Green.

La fruta del dragón es una
planta cactácea subtropical y,
por tanto, su clima idóneo no
se corresponde exactamente
con el de Humilladero. Sin
embargo, desde la empresa
han adoptado métodos para
controlar el clima a través de
sus invernaderos, adecuando
la planta a su medio natural.
«Nuestro sistema automatiza
todos los procesos de riego,
aportación de nutrientes y
control del clima. Tenemos la
ventaja de que la pitaya pre-
senta muy pocas necesidades
hídricas, lo que nos facilita su
cultivo, generando mejores
resultados con menos recur-
sos».

Concretamente, en Humi-
lladero se cultiva la pitaya ro-
ja en su variedad Caramel of
Desert, una hibridación pro-
piedad de New Growing
System, además de la pitaya
de pulpa blanca, (Hylocereus
sp / Caramel of Desert R3),

HUMILLADERO  La empresa local Mochana Green ha llegado a un acuerdo de colaboración con Mercadona para la comercialización de la pitaya

Humilladero, cuna de la producción de la fruta del dragón

que se encuentra en menores
cantidades que las otras.
«Pensamos que Caramel of
Desert es la variedad que pre-
senta los mejores índices de
calidad», comparten desde la
empresa, destacando el fuer-
te potencial de esta fruta tro-
pical y los interesantes pre-
cios con los que se procesa en

el mercado. La pitaya de Mo-
chana Green se caracteriza
por generar frutos cuyo peso
medio suele estar por encima
de los 400 gramos, superan-
do así la media de lo que se
puede encontrar en el merca-
do. Asimismo, los grados brix
que se obtienen con ellas os-
cilan entre los 18 y los 21, lo

que les proporciona un sabor,
textura y dulzor muy caracte-
rísticos.

“La calidad de la pitaya
también depende de su tiem-
po de maduración. Nosotros
siempre coordinamos el nú-
mero de días, que puede ser
variable, con las inspeccio-
nes visuales, catas, medición

de grados brix, etc. Pero, des-
de luego, no cortamos la fruta
en verde solo por el hecho de
que sea más bonita, la corta-
mos cuando va a tener su me-
jor punto de sabor”, sostiene
Antonio, que defiende la im-
portancia de realizar su culti-
vo en invernaderos de clima
controlado. “Se busca culti-
var un producto de tamaño
medio-grande y con un nivel
que logre o supere los 17 gra-
dos Brix. Enseguida entendi-
mos que esto no es fácil de lo-
grar plantando en exterior
con el clima medio español,
por lo que adaptamos nues-
tras instalaciones con la me-
jor tecnología”.

Con respecto a la sequía,
desde Mochana Green afir-
man que no ha llegado a per-
judicar el cultivo de esta fruta
en Humilladero, obteniendo
muy buenos resultados en
2023, que se espera que se re-
pitan o incluso superen este
año, llegando a una produc-
ción de más de 40.000 kilos.
“Nuestro deseo es ampliar la
superficie de invernaderos
que tenemos en este momen-
to”, afirma la compañía.

Pitaya. VIVA
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FUENTE DE PIEDRA Las lluvias de marzo no han sido suficientes para permitir la reproducción de las 12.000 parejas de aves 

FUENTE DE PIEDRA | La sequía ha
impedido realizar el anilla-
miento de los pollos de fla-
menco en la Laguna de Fuente
de Piedra por segundo año
consecutivo. Según ha mani-
festado la directora de la Re-
serva Natural, África Lupión, a
la agencia de noticias EFE, las
lluvias de marzo no han sido
suficientes para permitir la
cría de las 12.000 parejas de
aves que llegaron al humedal
en primavera y que intentaron
reproducirse. “Las lluvias de
finales de marzo provocaron
un nivel de agua de 30 centí-
metros, un poco justo para la
instalación de la colonia, pero
intentaron criar. No obstante,
la lluvia fue escasa y no hubo
éxito. Se produjo un abando-
no de la colonia y los apenas

40 pollos que han nacido no
han prosperado”, ha detalla-
do la responsable.

Sobre el anillamiento 
Según explica Lupión, el ani-
llamiento es una técnica que
se utiliza para conocer mejor
los desplazamientos que ha-
cen los flamencos.

En concreto, les permite
identificar y registrar las aves,
de manera que cuando los ob-
servadores las ven, pueden
anotar esa anilla y saber de
dónde proceden, por qué luga-
res se han ido observando y
hacer unas rutas de sus movi-
mientos.

Si las condiciones son bue-
nas, es decir, si hay al menos
un nivel de agua de 25 centí-
metros en la laguna durante la

La Laguna de Fuente de Piedra se queda sin
anillamiento por segundo año a causa de la sequía

época de cría, entre marzo y
abril, es cuando las aves se re-
producen y pasados dos o tres
meses pueden anillar a los po-
llos. Este año, al no haber so-
brevivido ninguna cría de fla-
menco, no han podido realizar
el anillamiento. No obstante,
asegura que actualmente hay
“muchas” aves anilladas, por
lo que, si durante “unos años”
no hay anillamiento, las con-
secuencias no serán graves.

Escasez de lluvias
En lo que va de año han caído
330 litros de agua de lluvia en
la zona y la media se sitúa en
los 430 litros aproximadamen-
te, lo que refleja que es un año
tan seco como los anteriores y
que es el quinto en el que llue-
ve por debajo de lo habitual. Laguna de Fuente de Piedra esta primavera. VIVA

ALAMEDA | La vida de Esther
Torres cambió por completo
a raíz de la pandemia del co-
ronavirus, pero no precisa-
mente por haberse contagia-
do. En su caso, fue peor el re-
medio que la enfermedad. A
raíz de vacunarse, le diag-
nosticaron endometriosis.
Aunque no lo puede atribuir
cien por cien a la inocula-
ción, lo que tiene claro es
que hubo un antes y un des-
pués al conseguir la inmuni-
zación.

“Mi ciclo menstrual empe-
zó a cambiar cuando me va-
cuné de la Covid. Hasta ese
momento, el sangrado de mi
regla era normal y para nada
me incapacitaba. Luego em-
pecé a sufrir dolores insopor-
tables y hemorragias. Había
días que hasta tenía que ve-
nirme del trabajo”, cuenta.

La exploración de la gine-
cóloga sacó a la luz un terato-
ma de diez centímetros en el
ovario izquierdo. Fue deriva-
da al Hospital Materno-In-
fantil de Málaga, donde de-
tectaron una endometriosis
“severa” en plena operación.
“Me quitaron el ovario y la
trompa izquierda y me dije-
ron que la endometriosis me
afectaba al resto, creando
adherencias entre los órga-
nos. El otro ovario lo tengo

prácticamente en la espalda
y el útero lo tengo enfermo
por completo”, detalla To-
rres.

Fue a partir de entonces
cuando comenzó su verda-
dero calvario, porque la afec-
ción fue a más. “Me operaron
y no me pusieron tratamien-
to ninguno. Los dolores cada
vez eran peores, como dolo-
res de parto y pedí que me
derivaran al especialista.
Una vez en la unidad de en-
dometriosis, me mandaron
el Dimetrio para retirar la re-
gla y calmar el dolor. Pero a
los cuatro o cinco meses es-
tas pastillas no me hacían
nada”, narra.

ALAMEDA A sus 41 años, Esther Torres sufre una endometriosis severa que le incapacita 

Una joven de Alameda recauda fondos
para hacer frente a la endometriosis

FUENTE DE PIEDRA Compra de suelo residencial

FUENTE DE PIEDRA | El Ayunta-
miento de Fuente de Piedra ha
aprobado por unanimidad la
compra de terrenos de uso re-
sidencial en pleno centro del
pueblo para facilitar suelo y
vivienda “a precios razona-
bles” a más de 60 vecinos y ve-
cinas del pueblo, especial-
mente a jóvenes. 

Sobre ello ha informado el
alcalde, Siro Pachón, quien
asegura que se trata de unos
de los “proyectos más ambi-
ciosos de los últimos 20 años”.

Los terrenos, denominados
URO-1, se corresponden con la
parcela que hace años alber-
gaba la fábrica de pretensados
(ladrillos de hormigón) y que
colinda en uno de sus laterales
con el Parque Adolfo Suárez
(parque infantil), donde se en-
cuentra ubicada la Guardería
Infantil.

Este sector de terreno cuen-
ta con más de 20.000 metros
cuadrados y de la misma re-
sulta un parcelario de más de
60 solares que, una vez estu-
diado con detenimiento el pro-
yecto, se destinarán a la venta
de parcelas individuales; a la
construcción de vivienda pú-
blica; o a ambos usos de forma
simultánea. 

Además, en este sector hay
una parcela de equipamiento
lo suficientemente amplia y

Fuente de Piedra
facilitará la vivienda a
más de 60 vecinos

que colinda con áreas libres,
que probablemente permitirá
también ubicar aquí la futura
piscina municipal.

“El pueblo ha crecido bas-
tante, se han vendido casi to-
das las viviendas que había
construidas y no queremos
que nuestros jóvenes se vean
obligados a irse por falta de
suelo o vivienda. Esta es la res-
puesta que un gobierno pro-
gresista como el nuestro da a
este problema”, ha destacado
el primer edil, quien ha confir-
mado su desarrollo en los pró-
ximos años. 

“Vamos a poner todo nues-
tro empeño en hacerlo reali-
dad y daremos cumplida in-
formación a todo el pueblo de
cada gestión que vayamos rea-
lizando”, ha asegurado.

Por último, ha puesto en va-
lor la gestión realizada hasta
ahora por el Consistorio en
materia de salud, empleo y vi-
vienda.  “Sin ser competencia
nuestra y ante la dejación de
funciones de la Junta de Anda-
lucía, hemos ampliado y refor-
mado el consultorio médico,
hemos impulsado planes loca-
les y talleres de empleo, va-
mos a tomar medidas muy im-
portantes en nuestro polígono
y hemos desarrollado planes
de rehabilitación de vivienda
para mayores”, ha señalado.

La única solución que res-
taba era entrar de nuevo en
quirófano. “Me hicieron to-
das las pruebas para entrar
en cirugía y en el mismo mo-
mento se negaron a operar-
me porque, según la docto-
ra, someterme a eso con mi
edad era destrozarme la vi-
da”, lamenta Torres, quien
tras ello, decidió buscar una
solución por cuenta propia
“porque igualmente la vida
ya la tenía destrozada”.

Viajó hasta Barcelona pa-
ra acudir al doctor Francisco
Carmona “el mejor especia-
lista de endometriosis de to-
do el país”, afirma Torres.
“En cuanto me vio, me dijo

que había que operar inme-
diatamente”, cuenta. Sin
embargo, la intervención es
muy costosa.

A sus 41 años, esta vecina
de Alameda continúa lu-
chando por volver a recupe-
rar su vida normal y su traba-
jo. “El cansancio de cada día
es tremendo. Estoy medicán-
dome porque no hay manera
de que se me quite el dolor.
También he cambiado toda
mi alimentación, no puedo
comer nada inflamatorio, ni
hacer nada de deporte. Llevo
18 meses de baja, incapacita-
da. Para poder operarme,
tengo que bajar la inflama-
ción del suelo pélvico y voy
al fisioterapeuta una vez por
semana”.

Es por ello que ha puesto
en marcha una campaña so-
lidaria de venta de camisetas
ilustradas con la imagen de
Marilyn Monroe “quien tenía
la misma enfermedad”. Las
prendas tienen un precio de
10 euros y se pueden adquirir
directamente a través del te-
léfono 655621015. “La res-
puesta del pueblo ha sido in-
creíble”, agradece Torres.

Se estima que la endome-
triosis afecta a 84.000 muje-
res en la provincia de Málaga
y puede tardar hasta una dé-
cada en detectarse. 

Esther Torres con la camiseta. VIVA
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ARCHIDONA El periodo de registro, selección y matriculación permanecerá abierto hasta el 15 de septiembre

ARCHIDONA | El Hotel Escuela
Convento Santo Domingo de
Archidona mantiene abierto el
plazo de inscripción para el
próximo curso, en el que ofre-
cerá a las personas interesa-
das en formarse en los secto-
res de hostelería y alojamiento
un total de 60 nuevas plazas
en cuatro especialidades.

De este modo, el centro, de-
pendiente de la Consejería de
Turismo, Cultura y Deporte,
dispondrá para la promoción
2024/2026 de 15 nuevas plazas
en cada una de las especiali-
dades, como son los cursos de
Cocina, Restaurante y Bar, Re-
giduría de Pisos y Recepción.

En el curso de Cocina, los
alumnos podrán obtener los
certificados de profesionali-
dad de Nivel 1, ayudante de co-
cina; nivel 2, cocinero/a; y la
titulación propia del hotel Es-
cuela basada en el itinerario
de nivel 3 de dirección de coci-
na. En cuanto al de Restauran-
te y Bar, cuenta con los certifi-
cados de profesionalidad de
nivel 1, ayudante de camare-
ro/a; nivel 2, camarero/a; y ti-

tulación propia de jefe/a de sa-
la.

En lo que se refiere al curso
de Regiduría de Pisos, ofrece
el certificado de profesionali-
dad de nivel 1, camarero/a de
pisos; y titulación propia de
gobernante/a de hotel. Final-
mente, en el de Recepción, los
alumnos podrán recibir la titu-
lación propia basada en el iti-
nerario de nivel 3 como recep-
ción en alojamientos.

Junto a las materias propias
de cada especialidad, los cur-
sos cuentan con formación
complementaria en idiomas,
informática, gestión de em-
presas y gestión de calidad,
con el objetivo de que los
alumnos que se titulen en el
centro accedan plenamente
preparados al mercado labo-
ral.

Recibirán por tanto una for-
mación especializada, ya que
cada curso cuenta con un má-
ximo de 15 plazas, y contarán
con módulos teóricos-prácti-
cos en el Hotel Escuela y prác-
ticas externas en empresas de
prestigio. Así, se dispone de

El Hotel Escuela de Archidona ofrece para el nuevo
curso 60 plazas en cuatro especialidades

una bolsa de puestos de traba-
jo a disposición del sector tu-
rístico andaluz.

El periodo de registro, selec-
ción y matriculación perma-
necerá abierto hasta el 15 de
septiembre, de modo que el
curso comenzará a finales de
ese mismo mes y finalizará en
julio de 2024, desarrollándose
las prácticas en empresas en el
verano del próximo año.

A los nuevos alumnos que
se incorporen en los próximos
meses para la promoción que
arranca en este 2024, hay que
añadir alrededor de otros 30
que acceden al segundo año
de su formación, por lo que el
total de estudiantes en el cen-
tro será de en torno a 80 futu-
ros profesionales.

En el hotel escuela se han
diplomado hasta la fecha cer-
ca un millar de alumnos en sus
más de 22 años de trayectoria,
con una inserción laboral cer-
cana al 90%, lo que ha permi-
tido aportar una salida al sec-
tor a estas personas y dotar al
destino de trabajadores de alta
cualificación.

Hotel Escuela Convento Santo Domingo. VIVA

Ante la alta demanda de pro-
fesionales cualificados para
su incorporación inmediata
puesta de manifiesto por el
propio sector turístico, el cen-
tro contribuye a cubrir parte
de esa necesidad y ofrece la
oportunidad de una salida la-
boral directa a quienes cursen
estos estudios.

El recinto archidonés plantea
una formación centrada en la
calidad y excelencia de la hos-
telería, con el objetivo de que
los futuros profesionales del
sector turístico diplomados en
esta escuela sean una pieza
fundamental para la fideliza-
ción del cliente que recibe la
comunidad.

Las personas interesadas en
los nuevos cursos pueden ac-
ceder a la web del centro,
www.hotelescuelaturismoan
daluz.com, y rellenar el corres-
pondiente formulario de pre-
inscripción. Además, pueden
recibir información sobre los
mismos a través del teléfono
951 71 70 70.

ARCHIDONA Andrea Yuste Montero y Carmen Caro Ibáñez, elegidas Corregidoras Mayor e Infantil, respectivamente

ARCHIDONA | El Ayuntamiento de
Archidona ha dado el pistole-
tazo de salida a la Real Feria de
Agosto 2024 con la presenta-
ción y la designación de las
Corregidoras, Vicecorregido-
ras y Damas de Honor, prota-
gonistas de las fiestas que ten-
drán lugar del 14 al 18 de agos-
to. La secretaria del Consejo
Municipal de Fiestas, Loli Pa-
rejo, leyó el acta oficial, y las
elegidas fueron anunciadas
ante los medios de comunica-
ción y los asistentes en el sa-
lón de actos de la biblioteca
municipal Dr. Ricardo Conejo
Ramilo.

La concejala de Fiestas, Isa-
bel Astorga, fue la encargada
de presentar este acto, que
también contó con la partici-
pación del alcalde de Archido-
na, Manuel Almohalla, y
miembros de la corporación
municipal. 

Las elegidas para este año
por sorteo han sido Andrea
Yuste Montero como Corregi-

dora Mayor, Carmen Caro Ibá-
ñez como Corregidora Infan-
til, Patricia Cano Carranco de
Vicecorregidora Mayor y Yani-
ra Marchán Ramirez  de Vice-
corregidora Infantil.

En cuanto a las Damas de
Honor Mayores e Infantiles,
fueron seleccionadas Carolina
García Jiménez , Elízabeht Lo-
za Ayala, Ángela Cuevas Tira-
do, María Sarmiento Gonzá-
lez,  Sofía Torres González, Eu-
genia Aranda Marín, Paula Al-
caraz García  y Tania González
Fernández .

El alcalde, Manuel Almoha-
lla, resaltó la importancia de
este evento para Archidona,
destacando la participación
activa de la ciudadanía y la
preservación de las tradicio-
nes locales. 

“La Real Feria de Agosto no
solo es una celebración, sino
también una manifestación
de nuestra identidad y orgullo
como archidoneses”, comen-
tó Almohalla. 

Archidona presenta a las Corregidoras,
Vicecorregidoras y Damas de Honor de la Feria 2024

Anuncio de las protagonistas de la feria. VIVA
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ARCHIDONA  Firma contrato de arrendamiento con ADIF

ARCHIDONA | El Ayuntamiento de
Archidona ha formalizado un
contrato de arrendamiento
por 20 años con Adif para utili-
zar el edificio y la explanada
de la estación de Archidona.
Este acuerdo es el primer paso
para convertir estas instala-
ciones en un centro deportivo.

Al inicio de semana, el al-
calde de Archidona, Juan Ma-
nuel Almohalla, junto con el
primer teniente de alcalde, Ju-
lián Morales, recibió a Antonio
Murillo, responsable de la Je-
fatura de Patrimonio y Urba-
nismo Sur de Adif. Durante la
visita, inspeccionaron el esta-

Archidona proyecta un
centro deportivo en la
antigua estación

do del edificio y la explanada,
que serán el epicentro de un
proyecto de construcción de
pistas deportivas.

Este proyecto comenzó en la
pasada legislatura bajo el gru-
po municipal socialista y res-
ponde a una demanda de la
Asociación de Vecinos de la
Estación de Archidona. La ins-
talación tiene una planta de
unos 225 metros cuadrados y
una amplia explanada, que se
destinará a convertirse en un
lugar de encuentro y deporte
para los ciudadanos.

El proyecto cuenta con una
subvención del Ministerio pa-

ARCHIDONA Obra de Rafael Nuevo Domínguez 

ARCHIDONA| La Real Feria de
Agosto de Archidona 2024 ya
tiene cartel oficial. Se trata de
una obra del artista Rafael
Nuevo Domínguez, natural de
Sevilla, pero con profundas ra-
íces en este municipio. La
composición digital del cartel
es una alegoría del estilo an-
daluz, donde los azulejos y la
imagen de una mujer vestida
de flamenca se entrelazan con
la esencia de Archidona.

Desde temprana edad, Ra-
fael Nuevo ha mostrado un
profundo interés por el arte,
destacándose en diversas ex-
presiones como el graffiti, el
dibujo y la pintura. Graduado
en Bellas Artes por la Universi-
dad de Sevilla en 2016, Rafael
ha enfocado su carrera profe-
sional en el mundo del tatuaje,
una técnica que descubrió en
2014 y que le apasiona. El car-
tel de la Feria 2024 refleja su

La Real Feria de Agosto de
Archidona ya tiene cartel

ra la Transición Ecológica y el
Reto Demográfico (MITECO) y
fondos municipales. Según lo
informado, en breve se pre-
sentará la licitación pública de
las obras, con una inversión
aproximada de 90.000 euros.
Esta inversión mejorará las in-
fraestructuras locales y fo-
mentará la actividad deporti-
va de los vecinos de esta peda-
nía de Archidona.

La Asociación de Vecinos de
la Estación de Archidona ha
celebrado el avance del pro-
yecto, considerándolo esen-
cial para la revitalización del
área. habilidad para combinar ele-

mentos tradicionales y moder-
nos. “En este cartel podemos
ver cómo cada pincelada co-
bra vida, transportándonos
directamente al corazón de la

Feria”, comentó Rafael duran-
te su intervención, visible-
mente emocionado. “Es un or-
gullo dedicar esta obra a toda
mi familia y amigos”, conclu-
yó.

Visita a las instalaciones. VIVA

ARCHIDONA  Actuación para responder a la queja de los vecinos

TRATAMIENTO PARA LAS AVISPAS EN LA PISCINA
El Ayuntamiento de Archidona ha tomado medidas para acabar con la problemática de las
avispas en el entorno de la piscina municipa. En concreto, la empresa especializada Savia
Ingtenova ha aplicado un tratamiento biocida registrado en el ROESBA con un cañón nebuli-
zador para garantizar la máxima eficiencia. Esta actuación responde a las numerosas quejas
registradas las últimas semanas de archidoneses que no estaban a gusto en las instalaciones
o que evitaban ir al complejo y realizar actividades por miedo a la picadura de estos insectos.

Presentación del cartel. VIVA
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Comarca |
ARCHIDONA Un total de 17 pollos

ARCHIDONA | La Asociación de
Desarrollo Rural Sierra Nor-
te de Málaga ha aprobado la
nueva Estrategia Leader
2023/2027. El documento,
que ha sido apoyado de for-
ma unánime por parte de la
Asamblea General Extraor-
dinaria, define las principa-
les necesidades y propues-
tas de actuación del territo-
rio en materia de desarrollo
rural para los próximos
años.

La nueva Estrategia de
Desarrollo Local LEADER ha
contado durante su proceso
de elaboración con la parti-
cipación de más de 1000
personas de la comarca de
los siete municipios. El re-
sultado es la nueva Estrate-
gia de Desarrollo Rural Lea-
der, que realiza un exhausti-
vo diagnóstico cuantitativo
y cualitativo comarcal, ana-
liza las principales necesi-
dades y potencialidades co-
marcales y presenta líneas
de actuación que responden
a objetivos específicos para
mejorar la situación del te-

rritorio. La aprobación por
parte del máximo órgano de
la Asociación Sierra Norte
de Málaga constituye el últi-
mo paso antes de la presen-
tación a la Junta de Andalu-
cía para su estudio y aproba-
ción. A la Asamblea convo-
cada por este motivo con ca-
rácter extraordinario en las
ede del GDR en Archidona
asistieron más de 30 perso-
nas asociadas representan-
tes del sector privado y pú-

blico de la comarca. El Presi-
dente de la Asociación, Juan
Antonio Cívico, agradeció
especialmente a todas las
personas que han colabora-
do en estos tres meses de tra-
bajo su participación y cola-
boración para conseguir una
Estrategia que responda a
las demandas del territorio y
consiga la mayor efectividad
posible en la implementa-
ción de los fondos Leader
del nuevo periodo 2023-2027.

La Sierra Norte de Málaga
aprueba la nueva Estrategia de
Desarrollo Rural Leader

ARCHIDONA Obra de Juan José Jiménez Maldonado

Presentado el logotipo para la
Coronación Canónica de la
Virgen de Gracia de Archidona
ARCHIDONA | El pasado viernes
se desveló el logotipo oficial
para la Coronación Canóni-
ca Pontificia de la Santísima
Virgen de Gracia de Archido-
na elaborado por el diseña-
dor gráfico Juan José Jimé-
nez Maldonado.

La presentación fue enca-
bezada por miembros de la
Cofradía de la Virgen de Gra-
cia, quienes destacaron el
significado y la importancia
del proceso iniciado en sep-
tiembre de 2023 con la pre-
sentación de un dossier a la
Diócesis de Málaga. Este
proceso, que se prevé que
dure al menos dos años, in-
cluye diversas actividades
como jornadas formativas,
eucaristías y la recogida de
firmas.

Durante el evento, el se-
cretario de la Cofradía, Ra-
fael Córdoba, elogió la tra-
yectoria del diseñador,
quien también ha trabajado
en otros proyectos para la
Cofradía. Córdoba resaltó la
«clarividencia y amor hacia
Archidona y la Virgen de

Gracia» del diseñador, cali-
ficando su trabajo como una
«auténtica maravilla».

Por su parte, Jiménez Mal-
donado explicó los elemen-
tos del logotipo, destacando
su deseo de crear una ima-
gen sencilla y reconocible.
«Se me pidió que fuera sen-
cillo, que de alguna manera
fuera reconocible… Las es-
trellas están colocadas abro-
chando cada una de las le-

tras, salvo una que sí está en
el mismo sitio que está en el
cuadro de la Virgen de Gra-
cia, que es la que abrocha su
manto», detalló. 

Además, mencionó que
los colores utilizados en el
diseño reflejan los del óleo
de la Virgen, con tonos azu-
les, rojos y rosados que re-
presentan diferentes ele-
mentos de la vestimenta de
la Virgen y el Niño.

Presentación del . VIVA

VILLANUEVA DEL ROSARIO  El clímax de la noche llegó con los Mojinos Escozíos, los cabeza de cartel de esta edición.que tiene este campo

El Rocksario vive una nueva multitudinaria edición
VILLANUEVA DEL ROSARIO | La Pla-
za Blanca de Villanueva del
Rosario se convirtió en el
epicentro del rock con la ce-
lebración del XXIX Rocksa-
rio Festival. Este año, el
evento superó todas las ex-
pectativas, desbordando
completamente el recinto y
atrayendo a una multitud no
solo de saucedeños y sauce-
deñas, sino también de
amantes del rock de toda
Andalucía. Los Furtivos del
Rock, uno de los grupos lo-

cales más queridos, abrieron
el festival con su potente
energía, poniendo a todos a
tono para la noche que se
avecinaba. 

Le siguieron The 59 Sound,
casi una institución en el
festival, con su actuación vi-
brante que ha hecho las deli-
cias de los asistentes año
tras año. El homenaje a
AC/DC estuvo a cargo de
T.N.T., quienes hicieron vi-
brar a la audiencia con sus
clásicos del rock.

Pero el clímax de la noche
llegó con los Mojinos Escozí-
os, cabeza de cartel de esta
edición. El momento más
emotivo fue cuando ‘El Sevi-
lla’, el carismático líder de la
banda, apareció en el esce-
nario luciendo la camiseta
de la U.D. Rosario, rindiendo
un bonito homenaje al equi-
po local. 

La organización del even-
to estuvo impecable, con un
servicio de barra proporcio-
nado por los integrantes de

la U.D. Rosario. La seguridad
también jugó un papel cru-
cial en el éxito del festival.
La Policía Local y Protección
Civil trabajaron incansable-
mente para garantizar que el
evento transcurriera sin in-
cidentes.

Desde el Ayuntamiento
agradecieron la labor de to-
das las personas implicadas
y la asistencia de paisanos y
visitantes. Asimismo, ya tie-
nen las miras puestas en la
30ª edición. Rocksario. VIVA

Tras la aprobación de la estrategia. VIVA
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Cofradías  |

Participantes del campamento. VIVA

ARCHIDONA

ARCHIDONA | Un centenar de
niños, adolescentes y moni-
tores de las parroquias del
arciprestazgo de Archidona-
Campillos han pasado una
semana de convivencia en
un campamento de verano
en Priego de Córdoba.

Desde el lunes 29 de julio
hasta el jueves 1 de agosto,
los participantes estuvieron
inmersos en una serie de ac-
tividades que buscaban for-
talecer su vínculo con la fe y
la comunidad.

El sacerdote Álvaro López
Cardosa, párroco de Alame-
da y Fuente Piedra,ejerció
como jefe del campamento
en el que participaron jóve-
nes de las parroquias de Te-
ba, Campillos, Alameda,
Fuente Piedra, Villanueva
de Algaidas, Cuevas de San
Marcos, Cuevas Bajas y Ar-
chidona.

López destacó que “están
viviendo una experiencia

preciosa”, centrada en el en-
cuentro con el Señor y en ha-
cer visible el ser Iglesia y el
ser comunidad. El equipo
del campamento contó tam-
bién con el apoyo de otros
dos párrocos: Luis Fernando

Quintero, de Teba y Almar-
gen, y Aaron Benzaquen, de
Cuevas de San Marcos y Cue-
vas Bajas. Además, se unió
al grupo la hermana Jéssica,
Sierva del Evangelio que tra-
baja en Teba.

Un centenar de jóvenes de la
comarca participan en un
campamento con la parroquia

ARCHIDONA

ANTEQUERA | El obispado de
Málaga ha aprobado el dos-
sier de actos con motivo del
300 aniversario de Nuestro
Padre Jesús Nazareno, titu-
lar de la Cofradía del Soco-
rro de Antequera, conocida
como la Cofradía de Abajo.
Entre ellos, se encuentra ce-
lebrar una salida extraordi-
naria el 25 de octubre de
2025. 

El órgano diocesano ha
considerado que se cumplen
los requisitos para una pro-
cesión extraordinaria, por lo
que solo restaría la autoriza-
ción de las autoridades com-
petentes y las licencias mu-
nicipales pertinentes.   

Los actos se centran en los
300 años de la imagen del
Nazareno, realizada pr An-
tonio Ribera. Aparte de la
procesión, se realizará un
plan de formación y caridad
y un cartel para conmemo-
rar la efeméride.  El cortejo
todavía no está decidido,
pero la idea es pasar por el
barrio, llegar hasta la plaza
San Sebastián y correr las
vegas. Se prevé que la Banda

de Cornetas y Tambores Do-
lores Coronada de Álora sea
la que acompañe al trono del
Nazareno. Hay que destacar
que el trono del Señor está

siendo mejorado por Cristi-
na González de Artekira, y
que el Taller de Orfebrería
Hijo de Luis Jiménez está tra-
bajando en los nuevos faro-

El Nazareno del Socorro procesionará el
año que viene por su 300 aniversario

ANTEQUERA

ANTEQUERA | La Hermandad de
Santa Eufemia ha anuncia-
do la programación de sus
cultos y actos para el mes de
septiembre, destacando la
tradicional procesión que se
celebrará el sábado 14 de
septiembre en Antequera.

La procesión dará inicio a
las seis de la tarde, reco-
rriendo las calles Carrera de
Madre Carmen, Descalzas,
Cuesta de los Rojas, El Car-
men, Río, Zapateros, San Se-
bastián, Encarnación, Cal-
zada, Plaza San Francisco,
Fernández Viagas, Cristo de
los Avisos, y nuevamente
Carrera de Madre Carmen,
para finalizar en la iglesia de
Santiago. 

La Agrupación Musical La
Estrella de Jaén acompañará
el recorrido. Previo a la pro-
cesión, se llevará a cabo un
triduo del 10 al 12 de sep-
tiembre. Además, el 16 de
septiembre, día de la fiesta

Santa Eufemia, patrona de
Antequera, procesionará el 14
de septiembre

local por el Día de la Ciudad
de Antequera, se celebrará
una función votiva a las

ocho y media, precedida por
una oración en la víspera a
las once y media.

les para el trono, diseñados
por Jesús Romero, con el ob-
jetivo de lucir su mejor ver-
sión el próximo 25 de octu-
bre.

El Nazareno del Socorro. VIVA

ANTEQUERA 

ANTEQUERA | La Junta de Gobier-
no de la Esclavitud de Nuestra
Señora de Los Remedios ha
anunciado que Justo Moreno
Muñoz, hermano mayor de in-
signia, será el presentador del
Cartel Anunciador de 2024.
Asimismo, han comunicado
que el arcipreste Antonio Fer-
nández será el orador en la vís-
pera de la festividad.

Justo Moreno,
presentador del cartel
de la Virgen de los
Remedios 

El Cartel Anunciador se pre-
sentará el viernes 16 de agosto.
Por otro lado, la oración en la
víspera se llevará a cabo en la
iglesia patronal de la Virgen de
los Remedios, a las doce de la
noche, entre el 7 y el 8 de sep-
tiembre.  Estos dos actos servi-
rán para anunciar los cultos y
eventos programados para
septiembre de 2024.

Justo Moreno. VIVA

Santa Eufemia. VIVA
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